



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

LA SEÑORITA

## Teresa Reig Reig

Que falleció ayer

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su desconsolada madre doña Elena, hermanos don José, don Rafael, doña Elena, don Ricardo y don Elías; hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les suplican la tengan presente en sus oraciones.

El cadáver ha sido trasladado esta mañana a Játiva, para su inhumación en el panteón de familia, en el primer tren de Alcoy.

Todas las Misas que se celebren mañana en la iglesia colegial de Játiva, así como las que se dirán en Valencia el día 17, en la iglesia parroquial de San Andrés, serán en sufragio del alma de la finada.

El rezo y Misa, a las once de la mañana, se celebrará en Valencia y en la parroquia dicha, a partir del próximo viernes día 13. En Játiva comenzará el día 24.

### AIRES DE FUERA

## Alrededor de Spa

VIII  
Dos puntos principales tenía Francia Interesado en tratar en la Conferencia de Spa. Referirse uno al contingente armado que Alemania debía conservar; era algo así como un tema de prevención para el futuro. Arrancando las uñas a Alemania encadenándola, dejándola hasta indefensa para reprimir los desórdenes en el interior, Francia aseguraba la tranquilidad de la posesión de sus conquistas en el porvenir, pues no podría dar Alemania pábulo a sus deseos de revancha.

Mucho más importante que la cuestión militar era la referente a los aprovisionamientos de carbón. En el Tratado de Versalles, en el anexo cuarto del artículo 236, Francia hizo todo lo posible por asegurar el suministro de carbón para sus industrias; pero al mismo tiempo, con las exigencias que la Entente tiene respecto a la cantidad global de carbón que Alemania debe ceder, la vida industrial y de tráfico sufre un atentado mortal, teniendo como consecuencia la paralización de fuentes de riqueza que redundan, después de todo, en beneficio de los mismos aliados, ya que, a mayor riqueza, mayores medios de pago.

Por el Tratado de Versalles, la Entente podía llegar a reclamar de Alemania la entrega hasta de 43 millones de toneladas al año; pero al mismo tiempo que se impone esta tasa exorbitante se reduce la posibilidad de entrega favoreciendo la separación de Alemania de gran parte de los territorios donde se encuentran las principales cuencas carboníferas. Así sucedía con la cuenca del Saar, que ha quedado ocupada por la Entente, y la Alta Silesia, que debía decidir por referéndum su permanencia con Alemania.

Tomando como base las estadísticas de 1913, veremos la importancia que la segregación de ambos territorios tenía para la economía industrial alemana y para el cumplimiento de las obligaciones impuestas por el Tratado de Versalles. En dicho año se extrajeron:

Cuenca del Ruhr: Extracción por 1.000 toneladas, 114.487; tanto por ciento del volumen total, 60'22.  
Baja Silesia: 5.528 y 2'91.  
Aquisgrán: 3.264 y 1'72.  
Distritos de Turingia: 5.460 y 2'87.  
Distrito de Waldenburgo: 922 y 0'48.  
Alta Silesia: 43.435 y 22'85.  
Cuenca del Saar: 17.013 y 8'95.

Con la cuenca del Saar ha perdido Alemania un 8'95 de su producción total, y estaba amenazada de perder un 22'85 con la segregación de la Alta Silesia, que, por fortuna para ella, conserva después del brillante referéndum que por más del 93 por 100 decidió ser alemán.

Con todo, no puede estipularse la producción para 1920 a más de 126 millones de toneladas, y con ese volumen de extracción han de afrontarse las necesidades siguientes:

Consumo de las minas, 17'8 millones de toneladas.  
Entregas a la república de Austria, 2'4 millones.  
Entregas a Checoslovaquia, 1'2 millones.  
Entregas a Polonia y Prusia occidental, 3'0 millones.  
Ferrocarriles, 15'0 millones.  
Navegación, 3'0 millones.  
Fábricas de gas, agua y electricidad, 12'0 millones.

Total, 54'5 millones de toneladas.  
Por consiguiente, quedaría un remanente de 71 millones de toneladas para las necesidades caseras, de la industria y agricultura; pero siempre bajo el supuesto de que la Alta Silesia no se separara de Alemania, y teniendo además que dejar el cumplimiento los Tratados comerciales celebrados con Holanda, Suiza y Dinamarca, y no dando ningún carbón a la Entente. Pero si, por el contrario, tiene que dar a los aliados los 43 millones, lo que sería únicamente 28'6 millones de toneladas para su propio consumo, mientras que en el año 1913 consumió por 85'7 millones dentro de las mismas fronteras actuales.

Es, por lo tanto, esta cuestión del carbón, la más interesante para Alemania, pues de ella depende todo su ulterior desenvolvimiento.

La mayor parte de los técnicos asesores enviados a Spa para dictaminar sobre esta materia, como Hugo Stinnes, Vöberg y Warburg, de Hamburgo; Batocki, Mendelssohn, de Berlín; el presidente del Consejo minero, Klein; el comisario de Carbones, Stutz, son pesimistas en este punto de organización del suministro de carbones, a menos que no se estimule el consumo por parte de la industria de los lignitos, hasta ahora desahuciados por sus pocas calorías comparadas con las de la hulla.

Pero aún la extracción del lignito no puede ser mucho más considerable que en 1913, no sólo por las dificultades de fabricación de briquetas, sino por el mayor consumo que se hace, puesto que hay industrias tan considerables, creadas durante la guerra, como la de los nitratos, que utilizan únicamente los lignitos como combustible.

De Septiembre de 1919 a Febrero de 1920, Alemania entregó a Francia un término medio de 400.000 a 650.000 toneladas por mes. Sólo en el mes de Mayo, la Entente ha recibido 1.097.000 toneladas, y en Junio, 1.087.000 toneladas, faltando todavía unas 900.000 toneladas por mes para el cómputo fijado en el Tratado de Versalles. Esa suma global la distribuye la Comisaría de Carbones asignando la siguiente contribución a los diferentes distritos o zonas carboníferas:

Toneladas	
Cuenca del Ruhr...	1.536.000
Cuenca de Aquisgrán...	64.000
Cuenca de Silesia...	264.000
Cuenca de Colonia...	140.000
Alemania central...	60.000

Para llegar a este resultado, la Comisaría de carbones ha de imponer toda clase de restricciones al consumo interior, y anuncia que para el servicio de ferrocarriles sólo dará el estrictamente necesario, recibiendo la red del Norte la mitad que la red del Mediodía. La pequeña industria recibirá una cantidad igual a la consumida en el mes de Mayo; para los usos domésticos sólo se dará el 53 por 100, y para las obras del Estado, el 70 por 100 de lo consumido en los años 1917 y 1918. La exportación del carbón de piedra, que en Mayo fué de 232.000 toneladas, se reduce a 100.000 toneladas, no pudiendo suprimir la exportación a Suiza y Holanda, por los convenios celebrados. Casi todas las economías deberán hacerse a expensas de la industria siderúrgica, aun cuando ya se lo ha restringido a la industria el 16 por 100 del suministro ordinario.

Se estimulará en gran manera la transformación de los hogares de las minas para que puedan consumir lignitos y en las zonas donde puedan utilizar leñas o turbas, no se suministrará carbón, así como se cerrarán aquellas fábricas de objetos de lujo.

Aun cuando Alemania con este enorme sacrificio pueda atender a las demandas de los aliados, sería preciso, para no llevar las cosas fuera del límite de lo posible, que el precio estipulado al carbón tomado mundial y no el del mercado interior alemán, pues de lo contrario se producirían los desastrosos efectos de una exagerada inflación de la moneda, que seguramente repercutiría en daño de la economía política mundial.

Imposibilitada Inglaterra para servir grandes suministros de carbón, sólo queda el mercado americano para hacer frente a las necesidades de Europa, y son tantas las demandas que recibe, que el precio

ha subido de seis y siete dólares a veinte la tonelada, recargándose el precio con los altos fletes trasatlánticos. Por consiguiente, si Francia pagara los doce millones de toneladas al precio medio del carbón alemán en boca mina de 225 marcos por tonelada, representaría una suma de 2'6 millones de marcos, que teniendo en cuenta la baja de la valuta, nada supondría en el pago de la indemnización.

Esta distinción ya la hace Alemania en los suministros de carbón para la Marina mercante, pues al lado del tipo de 340 marcos, que viene a señalar para el carbón dado a barcos de bandera alemana, estipula el precio de 36 dólares para los americanos, 10 y media libras para los ingleses, 96 florines para Holanda, 108 coronas para Suecia, 206 coronas para Noruega, 236 para Dinamarca y 500 francos para Francia e Italia.

Tales han sido las medidas que el Gobierno alemán se ha visto precisado a tomar para cumplir el Tratado de Versalles y al mismo tiempo salvar de la ruina a la economía alemana.

SILICEO.

Berlín, Julio del 20.

## Los crímenes del terrorismo

La condesa de Salvatierra, de Alava, mejora

El estado de la ilustre dama mejora notablemente, hasta el extremo de que puede decirse que está fuera de peligro.

Sinceramente nos congratulamos de ello.

Testimonios de pesadumbre

En el domicilio de los condes de Salvatierra de Alava siguen recibiendo telegramas testimonios de la protesta y el sentimiento por el infame atentado.

Entre los recibidos ayer figura uno del alcalde de Palma de Mallorca, en el que comunica el acuerdo de aquel Ayuntamiento de enviar a la condesa de Salvatierra una telegrama de protesta y el sentimiento que ha producido en la Corporación el cobardo atentado de que han sido víctimas ella, su esposo y su hermana.

También se recibieron telegramas en igual sentido de los señores Fernández Prada, gobernador de Gerona, condes de Villardeva, conde de Campillo, doctor Esquerdo y Centro Obrero Maurista de Palma de Mallorca.

Francisco Maestre.—Valencia.  
Hondamente impresionado por atentado de que han sido víctimas su padre y familia, expresó mi protesta y profundo pesar, no amornado en lo más mínimo por hechos pasados.—Pulg y Cadafalch.

Madrid.—Familia Maestre Laborde.  
Nombre Centro Maurista y en el mío propio asocio duelo conciencia pública e indignación por horrendo crimen, triste fruto tantas complicaciones, no sólo imputables viles asesinos.—Santos Esgay.

Burdeos.—Francisco Maestre.  
Indignado por criminal atentado y consecuencias, así hay vengencia, España en masa debe poder justiciar a hombres de Gobierno verdad, dignos y honrados como su padre.—Doctor Roviralta.

Madrid.—Capitán general.—Valencia.  
Ruego a vuestro cencia transmita a la familia conde Salvatierra sentido pesadumbre irreparable pérdida, que concepto nacional, dada su valerosa y acertada gestión desarrollada en Barcelona.—General Turis.

San Ildefonso.—Condesa Salvatierra.  
Con mis fervientes votos por su rápida mejoría, vehementemente protesta atentado, ineficaz conducta autoridad local y Poder público, que deja indefensas todos ciudadanos, principalmente quien como él mejor le sirvió.—Conde de Vallellano.

Barcelona.—Condesa Salvatierra.  
Profundamente indignado por cobardo atentado de que han sido usted, distinguido esposo y hermana víctimas, reciba, a la par de mí más sincera y sentido dolor.—Juan Vallés y Pujals, presidente Diputación Barcelona.

## Las subsistencias

Reunión de la Junta

Presidida por el gobernador se ha reunido la Junta provincial de Subsistencias, a la que acudieron el alcalde y representantes de harineros y panaderos; se dio cuenta de que en breve llegarán al puerto 2.575 toneladas de trigo argentino, destinado a las fábricas de harina de la ciudad. Quedó a estudio de la Junta la reciente real orden referente al régimen de trigos y harinas, que leyó el secretario señor Arín, y después se habló largamente del precio que ha de fijarse a la harina; pero no se tomó acuerdo alguno, aplazando toda resolución hasta que regrese la comisión de fabricantes que se encuentra en Madrid.

Los horneros, en vista de que hay almacenada harina suficiente, y de que se les han dado cuantas garantías pidieron, retiraron la comunicación que, como recordarán los lectores, habían presentado anunciando que dejarían de fabricar pan. Por último, la Junta tomó el acuerdo de que el Ayuntamiento intervenga el suministro de harina, llevando los sacos de las fábricas al Ayuntamiento, en donde serán precintados y de allí reexpedidos a los respectivos hornos.

El gremio de horneros

El Gremio de horneros acaba de hacer acusaciones graves muy concretas.

Dice así:  
«El motivo de no haber dado muestras durante los últimos días, hemos de manifestar que los horneros no tienen el mayor interés, porque sólo han obtenido como resultado el ser molestados, aun en aquellos casos en que la harina ha sido calificada de mala, sin que se haya indemnizado al hornero en sus perjuicios ni se haya castigado debidamente a los que han sido acreedores a ello.

Los fabricantes cuya harina ha sido calificada de mala en estos últimos análisis, son: don Ramón Pons, los señores Castellano y Omos, don Cristóbal Valero y don Vicente Belengué.

La aspiración de este Gremio, desde hace mucho tiempo, es de que los sacos se precinten, cosa que no se ha podido conseguir, a pesar de lo mucho que se ha insistido en la Junta de Subsistencias.

Por el Gremio de horneros.—La directiva.»

Los fabricantes de harina

A la acusación formulada por los horneros, que publicamos, contestan los fabricantes de harinas con las siguientes razones:

«Previene la ley que las harinas destinadas a la elaboración del pan han de tener el 23 por 100 de gluten, graduación que cubre la hebra de trigo argentino; pero también dispone la ley que se dará la harina de trigo mezclada con la del país en la proporción de una parte de la primera y tres de la segunda.

Ahora bien; la harina de trigo del país no tiene más de 18 a 20 por 100 de gluten, de donde resulta que la mezcla legal, «perfectamente legal», no puede tener el 23 por 100.»

Estas dos disposiciones legales que se contradicen, hay necesidad de que desaparezcan y que se ocupe de ello, en evitación de equívocos, la Junta de Subsistencias.»

Referente al cargamento de trigo argentino destinado a nuestra ciudad y del que nos habla la Junta de Subsistencias en su sesión de ayer, dicen que parte del cargamento es para reintegro de los anticipos que los fabricantes de harinas hicieron, y que sólo quedará un remanente de 1.500 toneladas.

Con éstas, unidas al trigo nacional que se tiene comprado y el que se adquirirá, aseguran rotundamente que por mucho tiempo no escaseará el pan en nuestra ciudad.

## El directo a Madrid

Se nos asegura que la empresa de los ferrocarriles del Norte, de acuerdo con la de los del Mediodía, se propone realizar el proyecto del directo a Madrid.

Al efecto ha adquirido la línea de la vía ancha de Liria, con el propósito de continuarla por Villar del Arzobispo y Chelva hasta Tarazona, en donde empalmará con la línea de Cuenca a Madrid. Si resultara cierto lo precedente podrían dar por hecho en tan deseado directo a la corte, pues sobrado sabido es que el principal impedimento para su realización ha sido y es la poderosa Compañía del Norte.

## Eclesiásticas

Hubo ayer, según anunciamos, una sesión sinódal en el Seminario Conciliar para renovación de licencias ministeriales, siendo presididos los tribunales por los Canónigos señores Fernández y Chiffla. Se presentaron para licencias generales 18 Secretarías, y para las de predicación, 12.

No fué la Superiora general de las Religiosas de la Sagrada Familia la que llegó a Valencia con el objeto de visitar las Casas de su Instituto, sino la Visitadora de las Religiosas de la Esperanza, que tiene su residencia en esta ciudad, en la calle del Pie de la Cruz.

Así se nos ruega lo hagamos público, para evitar sensibles equivocaciones.

Tiñase usted las CANAS con el Agua Virginal, no mancha y devuelve su color natural. Farmacia de la Morera

ANIS DEL GALLO

KOLA CORTALS



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

## D. Francisco Santonja Mercader

TENIENTE DE REGULARES

Muerto gloriosamente en la campaña de Africa HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su afligida madre, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios en sus oraciones.

Todas las Misas que se celebrarán hoy jueves en la iglesia de los Padres Dominicos y Padres Camilla y mañana viernes en la iglesia de los Padres Jesuitas y Padres Carmelitas, serán en sufragio de su alma.

A. M. D. G.



D. O. M.

EL SEÑOR

## D. Fernando Vidal Pozuelo

Teniente Coronel del Arma de Caballería, Caballero de la Orden de San Hermenegildo, condecorado con las cruces del Mérito Militar de 1.ª clase, roja y blanca, de Carlos III e Isabel la Católica, etc., etc.

Descansó en el Señor a las tres y media de la madrugada de ayer Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

El Excmo. Sr. Capitán general de esta región, su director espiritual, su aflijidísima esposa doña María de los Angeles Gadea Ibáñez, hermano, hermanas políticas y demás familia, al participar tan sensible e irreparable pérdida, ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral, que se celebrará hoy a las diez en la parroquia castrense de Santo Domingo y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle del Almirante, número 3, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

El viernes y ocho días consecutivos, a las nueve de la mañana, se celebrará Misa con rezo del Santo Rosario en el Camarín de la Real Capilla de la Virgen de los Desamparados.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Se suplica no asistan coches.

No se admiten coronas.

## La más pavorosa actualidad

La reunión en San Sebastián del Consejo de la Sociedad de Naciones, suceso de tan aparatoso espectáculo como poca substancia, y el desdichadamente tan substancial de los crímenes socialistas, con los peligrosos encubrimientos que descubre y las discusiones jurisdiccionales que provoca, en parte como encubrimiento de los encubrimientos y protecciones al mismo crimen, han distraído la atención pública de otra serie de acontecimientos que, aunque relativamente lejanos, son de gran importancia y pueden ser de inmensa trascendencia y gravedad para todos.

Tal es la invasión de los bolcheviques en Polonia. No es seguramente de admirar que los rusos, militarmente organizados, arrojen a los polacos, tanto más cuanto que Polonia, aunque tan antigua como nación, ha de contar su independencia a los efectos de solidez social, política y administrativa, desde su reciente restauración; pero si es motivo de alarma que los rusos estén tan enteramente sometidos a los bolcheviques como revela esta victoriosa acción militar.

Sea Lenin un Napoleón, como pregona algunos de sus partidarios y se complacen en repetir los numerosos adoradores del dios éxito; o, como ha dicho Russell en el semanario «The Nation», y repite unumano, convencido, en «El Liberal», Madrid, un nuevo Oliverio Cromwell, jefe del poderoso ejército de fanáticos que, por los puritanos de Inglaterra, se sobrepusieron a realistas y parlamentarios a la Rusia entera y la lanza contra Europa occidental, es el hecho que es un gran fuerza la que avanza contra nosotros por el mismo camino que trajeron los rusos y los mogoles.

Es otro hecho no menos grave, o que aumenta la gravedad del primero, que a diferencia de aquellas antiguas y horribles invasiones, de las que no se sabe contar en la Europa occidental con partidarios o cómplices, ésta tiene sus decididos auxiliares en las muchedumbres obreras, secundadas por el socialismo. Todo esto que se llama la Tercera Internacional, y que mete tanto ruido en nuestras regiones—en España, hasta el tan viejo partido socialista obrero acaba de adherirse a ella,—no es más sino la multitud de proletarios que considera a los rusos de Lenin como a los que primero han sabido emanciparse de la esclavitud en que tienen sumidos a todos, los capitalistas, propietarios y burgueses, y ven en esta invasión, no un mal, sino el bien grandísimo que han de traerles aquellos libertados actuando de libertadores. ¿Cómo no han de procurar ayudarles en su empresa? Cromwell no tuvo puritanos fuera de las islas Británicas; le basó con los que habla para tener media en un puño a toda la población de los tres reinos, y para que Inglaterra fuese bajo su protección (protector se titulaba él como jefe del Estado) una entidad internacionalmente formidable; todavía poseen los Ingleses la Jamaica, conquistada por su Gobierno, ¿qué puede hacer el nuevo Cromwell, contando con muchedumbres organizadas

para la lucha en todas las naciones del centro, del Oeste y del Mediodía de Europa?

La misma Polonia que ahora gime al ímpetu de sus armas, tiene dentro bolcheviques, que son, sin duda, los mejores guías y auxiliares de los invasores, y los que se prestan a formar desde luego los soviets que gobiernen a título de liberación los países conquistados. El ejército invasor no tremola una bandera nacionalista, ni siquiera pretende, como los beligerantes en la última guerra europea, que los polacos o parte de ellos dejen de ser polacos para volver a la condición de rusos. Nada de eso, todo el mundo libre, a excepción de los propietarios, capitalistas y burgueses. La única dictadura que se ha de entronizar es la de los trabajadores manuales, habla la lengua que quieran o sean de la nacionalidad que les venga en gusto. Ya no hay nacionalidades, y todas las lenguas son dialectos. Para los obreros, el oro y el moro. Para los burgueses, el palo y tente tieso, las cárceles y los fusilamientos.

Ya sabemos que de todo este seductor programa sólo son ciertas la servidumbre y tiranía impuestas a los que no son obreros. Pero ahora no se trata de la verdad real u objetiva, que dicen los filósofos, sino de la subjetiva, o sea de lo que creo o toma la gente por verdad. Y en Polonia, en Hungría, en Alemania, en Francia, en Italia y en España, eso es lo que toman los socialistas por auténtico programa de los revolucionarios rusos. Es su propio programa, el de los socialistas actuales, formado por insensatas predicciones que han consentido y consenten los Gobiernos a título de liberalismo y encendido hasta el rojo por las malas pasiones que engendran la miseria: envidia, odio, deseo de venganza. ¿Cómo no han de responder, si no con entusiasmo, con rabia vengativa, a los gritos del invasor en que creen oír el eco de sus propias vociferaciones?

Estos graves, estos inmensos peligros de la victoriosa invasión bolchevique se agravan todavía más por los resultados inmediatos de la última guerra. Fué esta esencialmente nacionalista. Guerra en que no se luchó por ninguna clase de ideas o tendencias generales, ni por la Religión, ni por la Ciencia, ni por la organización social, política o económica de las masas o de los individuos. Los pueblos lucharon única y exclusivamente por dominarse los unos a los otros; Alemania quería ser la reina y señora, y lo mismo Inglaterra, y lo mismo Francia, y lo mismo Rusia; los Estados Unidos querían demostrar que sólo sabían enriquecerse, sino pelear como lo que más; Austria-Hungría, que, unida a Alemania, era todavía el antiguo poderoso imperio; Italia, redondear su unidad. Se han destruido trágicamente, y los problemas interiores, que son hoy los más interesantes, porque son los universales, los que importan realmente a todo el mundo, los que abarcan a los hombres en distinción de nacionalidad, aparecen más exacerbados, más plétóricos de grandes revueltas y de tremendos posibles castrotes que antes de la guerra.

El Tratado de Paz ha sido infame

Concurso literario

La Editorial Mediterráneo abre un Concurso para premiar con 250 pesetas al autor del mejor cuento para niños que se presente...

LA MODA INMORAL

Pornografía ambulante

Estamos convencidos de que estas líneas que trazamos no producirán efecto alguno; que será un escrito inútil, como lo llamaría una lusinga escritora...

Ayuntamiento

Terminado el registro del arbitrio sobre Rotulos y muestras colocados en las bambas, de modo que queden fuera de las puertas, conforme a lo establecido en la partida 97 de la tarifa 17 del presupuesto...

La pinada de Porta-Cochi

El alcalde ha delegado en el señor Muñoz Carbonero, a fin de que realice las gestiones oportunas para evitar que se cierre el servicio público la pinada de Porta-Cochi.

Lo de la Albufera

El señor Samper ha citado para mañana a los guardas de la Albufera, a fin de comprobar las denuncias que unánimemente hace la Prensa, y adoptar las medidas necesarias para evitar abusos.

Para el día 18 del actual, a las doce horas, está señalada la subasta de las obras de alcantarillado y adoquinado de la calle de Gibraltar, con arreglo a las condiciones que se consignaron en el anuncio publicado en la «Gaceta de Madrid» y «Boletín Oficial» de la provincia los días 26 y 12 de Julio último, respectivamente.

Necrología

Don Francisco Santonja Mercader. Publicamos hoy la esquela mortuoria del joven teniente señor Santonja Mercader, que ha muerto en África como muere los héroes.

Perteneciente a la aristocrática familia de los señores marqueses de Mallorquí y condes de Buñol, había cursado brillantemente sus estudios en las Academias militares y comenzado con muy buenos auspicios la honrosísima profesión de las armas...

Que sirva de lenitivo a la afligida madre y demás próximos parientes del finado en su profunda pena, esa consideración tan lógica como piadosa.

El señor don Fernando Vidal Pozuelo. Muy conocido y apreciado en Valencia era el teniente coronel de Caballería cuyo nombre encabeza estas líneas.

Hijo de un antiguo funcionario judicial y yerno del excelentísimo señor don Vicente Gadea Orozco, supo conservar el buen nombre de tan esclarecidos patriotas con el pundonor y bizarría que le dieron privilegiado lugar entre sus compañeros de armas.

A su desolada viuda, así como a su hermano y hermanas políticas, escudamos nuestro más sentido pésame por la prematura muerte del que lloran, y por vuestro eterno descanso hacemos fervientes votos al cielo.

Señorita Teresa Reig Reig. Falleció con el espíritu con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad, ayer falleció en esta ciudad la distinguida señorita Teresa Reig Reig.

Tanto en esta ciudad como en la de Játiva, el fallecimiento de dicha señorita ha causado profunda impresión, pues entre las bellas condiciones personales que la adornaban sobresalían su gran modestia y bondadoso corazón, abierto siempre a practicar el bien en favor de sus semejantes.

Nos hacemos cargo del dolor que en estos momentos sufre la afligida madre y hermanos de la finada; pero la consideración de que el alma de ésta se hallará gozando de las delicias celestiales ha de servir de extraordinario consuelo, y seguramente obrará como bálsamo que cicatrizará la herida que en su corazón ha abierto la desaparición de este valle de lágrimas de la bonísima Teresita.

DIARIO DE VALENCIA envía su más sentido pésame a la distinguida señora doña Elena Reig, madre de la finada; a sus hermanos don José, don Rafael, doña Elena, don Ricardo y don Efraim, y demás familia, y al mismo tiempo eleva sus oraciones al Altísimo para que conceda la corona inmarcesible de la gloria al alma de Teresita, y a ellos, la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe. R. T. P.

Señorita Teresa Reig Reig. Falleció con el espíritu con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad, ayer falleció en esta ciudad la distinguida señorita Teresa Reig Reig.

Tanto en esta ciudad como en la de Játiva, el fallecimiento de dicha señorita ha causado profunda impresión, pues entre las bellas condiciones personales que la adornaban sobresalían su gran modestia y bondadoso corazón, abierto siempre a practicar el bien en favor de sus semejantes.

Nos hacemos cargo del dolor que en estos momentos sufre la afligida madre y hermanos de la finada; pero la consideración de que el alma de ésta se hallará gozando de las delicias celestiales ha de servir de extraordinario consuelo, y seguramente obrará como bálsamo que cicatrizará la herida que en su corazón ha abierto la desaparición de este valle de lágrimas de la bonísima Teresita.

DIARIO DE VALENCIA envía su más sentido pésame a la distinguida señora doña Elena Reig, madre de la finada; a sus hermanos don José, don Rafael, doña Elena, don Ricardo y don Efraim, y demás familia, y al mismo tiempo eleva sus oraciones al Altísimo para que conceda la corona inmarcesible de la gloria al alma de Teresita, y a ellos, la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe. R. T. P.

CURACION DE LA HERNIA. ¡Grandioso invento! La HERNIA (quebradura) no se cura radicalmente en los adultos con pomadas, parches, líquidos, bragueros, etc., etc.—Asegurar la curación con esos procedimientos es un solemne engaño.—El Instituto Moderno de Madrid, plaza de Santa Ana, 11, GARANTIZA la curación radical de la Hernia más voluminosa con el gran invento Brissón, y lo somete al examen de todos los señores médicos...

Lo mejor para los niños

PAPELES YHOMAR. Farmacia Gamir - San Fernando, 34

Gacetillas

Los socios del Circolo de Bellas Artes celebrarán mañana una comida íntima en el Huerto del Santísimo, en testimonio de admiración y cariño a sus compañeros los artistas Gabrielles, Sanchis Arcís y Benedito, por su brillante y tradicionalmente valenciana actuación en la cabalgata regional.

Se advierte a los señores artistas que concurrirán a la Exposición organizada por el excelentísimo Ayuntamiento en el Palacio Municipal, durante la pasada feria, que el plazo para recoger las obras terminará el próximo sábado, previa la presentación del recibo correspondiente, de diez a doce de la mañana y de cinco a siete de la tarde.

No se disguste al observar su cutis estropeado: haga una aplicación de «ESCE-RINA» y se pondrá suave y fino. Farmacias y droguerías.

Anuncios en los billetes de los tranvías. Empresa T. de Entrambasaguas, Navarro Reverter, 22.

Servicios prestados en la Policlínica de La Cruz Roja de Valencia, durante el mes de Julio de 1920:

Inyecciones, 866; vacunaciones, 8; enfermedades de los niños, 523; de la mujer, 537; de los ojos, 1.134; de la garganta, nariz y oído, 100; de la piel y secreciones, 174; del aparato respiratorio y circulatorio, 175; del estómago e intestinos, 150; nerviosas y mentales, 42; de la boca, 397; medicina general, 105; cirugía general, 464, y operaciones, 28. Total, 4.733.

Una comisión de cosecheros de patata visitó ayer al presidente de la representación parlamentaria, señor Montañés Checa, exponiéndole el deseo de visitar a don Alfonso para pedirle la exportación de la patata.

Han sido convocados los diputados que se encuentran en Valencia, a una reunión, que tendrá lugar hoy a las diez.

¿Queréis no toser más? Tomad las PASTILLAS DE SAN BLAS. Curan picazón y cosquilleo de garganta. Botica Santa Catalina, Viuda Costas.

Mañana por la tarde, en el tren de las 4.30, saldrán para Buñol las niñas que forman la segunda colonia de las que organiza la Junta Valenciana de Colonias Escolares.

Don Federico Loygorri, secretario de la Representación parlamentaria, que fué encargado por los diputados y senadores, en una de sus últimas reuniones, de hacer entrega al señor ministro de Hacienda de la solicitud de los comerciantes de la Lonja, ha recibido carta del señor ministro, diciéndole que han sido anulados los expedientes formados por la supuesta defraudación.

Todos los que deseen ir al Bañerío de los Hervideros de Coñrentes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del estómago, hígado e intestinos) y necesitan datos del modo de hacer el viaje, precios que rigen en el Bañerío, etc., pueden solicitarlo en esta ciudad, Gran Vía, 63, teléfono 768.

Por la Delegación de Hacienda se ha resuelto que el jueves 19 del actual, a las diez horas, se celebre en la Administración de Propiedades e Impuestos la subasta de los puestos de caza en la Albufera para el año cinegético de 1920-21.

En la Caja de la Diputación provincial ingresaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

Del Ayuntamiento de Simat de Valldigna, 250 pesetas, y Mislatá, 747'90.

La Mutuad Médica-Farmacéutica de Obreros de Valencia convoca a junta general extraordinaria para el domingo próximo 15 de los corrientes, a las diez de la mañana, en su casa social.

Sarampión, escarlatina y viruela, curación con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Interesante

A los señores Sacerdotes. En la Librería de Martí, calle Zaragoza, número 14, Valencia, podrá adquirir las obras siguientes que a usted le hacen falta:

«Breviar Sinopsis Theologiae Dogmática», Tanqueray.

«Cuestionario Teológico», Salvador de Ciudad, seis tomos, 24 pesetas.

«Suma Teología Mora», castellano, Torres Laguna, Penitenciario de Jaca, 12'50.

«Eptómé Teología Mora», Padre Ferreres, 6 pesetas.

«Compendio Teología Mora», padre Ferreres, dos tomos, 26 pesetas.

«Sumario Teología Mora», Padre Arregui, 7 pesetas.

«Compendio Teología Mora», Padre Sebastiani, 7 pesetas.

«Codex Juris Canonico», edición pequeña, «Derecho Sacramental y Penal», Ferreres, 12'50 pesetas.

«Instituciones Canónicas», Marot, dos tomos, 15 pesetas.

«Los Grandes Frascos Modernos», Chillida, Magistral de Valencia, 4 pesetas.

Castellón

130 engañador. Algunos periódicos han sido sorprendidos por ciertas informaciones, nacidas de las relaciones, relacionadas con la supuesta detención de los autores del crimen cometido en la persona del señor Maestre.

En ningún pueblo fueron detenidos semejantes individuos, y por lo tanto, carecen de fundamento los insistentes rumores que ha acogido en sus columnas la Prensa de Madrid, Castellón y Valencia.

Importante detención. A la hora que escribimos estas líneas habrá comparecido ya ante el juez que entiende la causa del señor Maestre, un joven que la guardia civil detuvo ayer tarde en la estación de Benicàssim, el cual viajaba en el tren mixto que llega a aquella población a las cinco de la tarde.

A esta detención se le da mucha importancia y la rapidez con que se le ha trasladado a Valencia hace sospechar a un sindicalista sabedor de los peligros del atentado, si no está también complicado.

Nada podemos decir en concreto. La Prensa de Valencia dará seguramente más detalles del individuo detenido.

Heroísmo de un carabinero. El domingo, a las diez de la noche, se desencadenó una gran tempestad en Peñíscola, a consecuencia de la cual naufragó a 400 metros de aquella playa una lancha tripulada por el marino de aquella playa, Juan Guzmán Castell, quien estuvo a punto de perecer.

En aquel momento encontrábase prestando servicio por aquellas costas el carabinero de aquella demarcación, Manuel Frías Cazorla, el cual, al ver el riesgo que corría el naufragado, se despojó de su uniforme y armamento, arrojándose en el mar en el momento que más arrebata el oleaje, hasta llegar al punto donde se encontraba el Guzmán, el cual estaba cogido del extremo del palo mayor, y echándose sobre sus espaldas logró llevarlo a tierra tras penosos esfuerzos. Aquella playa estaba invadida por los habitantes del pueblo, y es de hacer notar que nadie se atrevió a correr el riesgo del heroico carabinero.

El gobernador nos manifestó ayer, que nada de particular podía decirnos, aparte de que los Sindicatos agrícolas parece que tienen ya dispuesto personal para la siega del arroz.

Con respecto al atentado contra los señores condes de Salvatierra, el Juzgado está trabajando con gran celo, y ojalá la labor que se está realizando dé el resultado que todos apetecemos.

Como ayer estuvieran el juez y el teniente fiscal en el despacho del señor De Sousa, le preguntamos si ocurría algo extraordinario que nos motivara dichas visitas, y nos contestó que nada había, sino la conveniencia de cambiar impresiones para obrar de consuno la autoridad judicial y la gubernativa.

Federación Agraria de Levante

11 Agosto. Categoría: M. K. Marítima tormentosa. La misma disposición atmosférica propia a tormentas en nuestra región, que se repitió ayer tarde y noche. Las presiones altas cubren el lado Norte, registrándose las mayores (769 milímetros) sobre el canal de la Mancha. En el centro y Sur de la Península las presiones son inferiores a 763 milímetros.

Lluvias tormentosas.—De ayer tarde y noche: Teruel, 12 milímetros; Cuenca, 1; Del día 8: Alpuente, 14'3 milímetros; Vallanraza del Cid, 11; Yecla (San Joaquín), 10'7; Cati, 10; Almansa (Pantano), 8'2; Corral Rubio (Casa Grande), 6'2; Chelva (Convento), 5'5.

Tres tarde.—Y. M.

Comerciales

Mercados extranjeros. Telegrama recibido de la casa The Bristol Fruit Brokers Ltd.: Bristol, 10.

Vendido el cargamento del vapor «Glasgow». Mala condición.

MELONES. 24s, de 11 a 12. 36s, de 15 a 19.

CEBOLLA. 4s, de 12 a 12/6. 5s, de 16 a 16/6.

Telegrama recibido de la casa The North of England Fruit Brokers Ltd.: Manchester, 10.

Vendidas 9.000 cajas de cebolla y 1.700 de melones del vapor «Tyria».

MELONES. 24s, de 11 a 14. 36s, de 16 a 17.

CEBOLLA. 4s, de 13 a 14. Mayoría, a 3/6. 5s, de 18 a 19. Mayoría, a 18/6.

Sarna

Antisarnico Marti, es el único que cura sin baño. Sus imitaciones son caras, peligrosas y apestan a letrina. Venta: San Fernando, 34. Farmacias y droguerías.

Barraquetas para Baños

Recomendamos a nuestros lectores la barraqueta EL ANCOR, situada en la playa de Levante, en donde encontrarán un esmerado servicio.

NO COMPRE USTED

ninguna imagen sin visitar antes el depósito de estatuas religiosas de cartón-madera, marca «El Arte Cristiano», de Olot, en la Librería de Martí, sucesora Viuda de Alvaro Chirivella, calle de Zaragoza, núm. 14 - VALENCIA.

¿Qué podrá hacer la Polonia, niervientemente emancipada, entre una Rusia que se sustrae por las ideas que suscita y por los atroces procedimientos de gobierno que la pugna en acción a la órbita traidora por los vencedores, y una Alemania a la que los mismos vencedores han colocado fuera de la ley y querido constituir en esclavitud con la sola libertad de trabajar para sus amos?

Incendio en un horno de las Casas de Bá cena

Anoche a las nueve y media se recibió aviso telefónico, en el retén del Ayuntamiento, de que en las Casas de Bárcena se había declarado un incendio.

La brigada de Bomberos salió inmediatamente en dirección a aquel poblado.

En el piso alto, destinado a depósito de leña del horno de don Bernardo Beltrán, se inició el fuego, que en pocos momentos convirtió en inmensa hoguera toda la parte alta del mencionado horno.

La techumbre se derrumbó en unos quince metros, y las llamas alcanzaban una altura considerable, y gracias a que no soplaban viento no se propagó el incendio a las casas contiguas.

La bomba de la fábrica del señor Nolla prestó muy buen servicio en los primeros momentos, pues se nos dijo que los vecinos la hicieron funcionar con excelente resultado, evitando el contagio del fuego a la parte baja del edificio.

Se ignora la causa que originó el incendio, así como los daños causados.

En el lugar del incendio vimos al concejal señor Miralles, al médico de la brigada de Bomberos señor Ariaga y practicante señor Jimeno, al jefe de la brigada señor Cortellés y maquinista señor Chust.

Una vez más se puso de manifiesto anoche el pésimo servicio de incendios que tenemos en Valencia, no por falta de personal, que hace esfuerzos sobrehumanos por suplir las deficiencias del material.

Anoche hubo bomba que no pudo llegar al incendio, porque el caballo no podía arrastrarla, quedándose a mitad de camino.

Antes de salir de Valencia tuvo que volver al parque otro charret, por haberse roto una rueda.

En fin, una desdicha más de las innumerables que invaden la administración municipal.

Movimiento de población

11 de Agosto. Nacimientos, 21. Defunciones, 16: Eugenio Essot García, de 9 meses, de neuropatía.

Manuel Alcalá Sánchez, de 56 años, de estenocardia.

Rosendo Pérez Deval, de 56 años, de hemorragia cerebral.

Teresa Reig Reig, de 25 años, de estenosis mitral.

Joaquín Sañes Bellido, de 18 meses, de diarrea verde.

Fernando Vidal Pozuelo, de 48 años, de reblandecimiento cerebral.

Salvadora Llopis Sebastián, de 73 años, de bronquitis crónica.

Vicenta Ramón Belmonte, de 65 años, de asistolia.

Vicente Huertas Zaragoza, de 4 años, de fiebre tifóidea.

Josefa Alacru Jimeno, de 23 años, de tuberculosis.

Vicente Navarro Gil, de 17 días, de atropatía.

Maria Loreto Ruiz Sánchez, de 60 años, de asistolia.

Pilar Sánchez Miralles, de 2 años, de gastroenteritis.

Marcelina Sánchez Fortiñada, de 49 años, de asma.

Salón de moda

ULTIMO DIA del 3.º y 4.º episodios de la sensacional película. El mensajero de la muerte.

El mayor de los éxitos. Escenas de gran sensación. Mañana: Estreno del 5.º y 6.º episodios.

Teatro Lírico

Anoche, ovaciones clamorosas a Matia, Jacobini y Andrés Habay, en La reina del carbón.

Cómo se hacen las películas. Mañana: «Hugón el fuerte», extraordinaria.

Cine El Cid

Hoy, los dos reyes del cine: DOUGLAS FAIRBANKS y CHARLES CHAPLIN (CHARLOT) El primero, en el colosal ESTRENO.

Cómo triunfa la vida. Y del célebre rey de la risa, Charlot, tramoyista.

3 partes de excentricidades.

# Lotería nacional

LISTA GENERAL recibida por telegrama y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el 11 de Agosto de 1920.

Premios mayores

Con 120.000 pesetas  
**25.072 Barcelona-Reus**

Con 65.000 pesetas  
**152 Madrid**

Con 25.000 pesetas  
**30.301 Vigo-Santander**

Con 2.000 pesetas  
**95 480 4078 5690 6238 9703**

**11413 Valencia 16212 Valencia**  
**16603 21880 24879 28234 Va-**  
**lencia 31116 32796 38509**

Con 400 pesetas  
**DECENA**  
26 47 49 65 74

**CENTENA**  
058 134 155 171 179 193 199 221 260 280  
303 352 373 378 402 406 410 420 493 514  
655 689 597 601 620 645 668 674 716 742  
832 885 918 945 959 984 986 989 995

**MIL**  
029 107 109 124 162 200 214 250 271 303  
352 364 396 476 510 562 568 581 603  
809 811 649 649 660 661 688 758 787 795  
826 841 914 922 956 963 972 980 984

**DOS MIL**  
006 051 052 074 081 120 124 127 134 189  
230 235 250 253 258 268 287 306 309 341  
343 368 431 433 436 440 442 462 479 510  
514 527 536 569 580 592 596 597 634 635  
742 743 749 768 788 789 811 818 865 880  
906 913 986 995

**TRES MIL**  
011 036 043 067 103 105 120 134 238 250  
275 278 301 323 344 352 350 387 401 430  
441 449 455 460 460 490 518 540 558 614  
642 687 735 742 746 762 785 789 798 826  
848 934 941 946 961 969 973 976

**CUATRO MIL**  
018 019 082 208 220 228 241 269 287 333  
344 369 400 420 455 482 483 530 539 546  
549 603 604 610 620 662 679 700 704 734  
736 772 813 827 848 859 897 922 935 939  
958 980

**CINCO MIL**  
001 040 065 100 109 261 275 284 290 416  
443 458 478 479 517 568 640 658 667 717  
730 756 790 795 797 820 830 843 854 985

**SEIS MIL**  
010 021 040 067 073 115 128 176 011 241  
345 382 397 405 408 409 419 450 507 518  
543 565 613 636 640 646 662 681 687 693  
810 816 824 825 829 837 848 855 868 917  
925

**SIETE MIL**  
004 015 031 041 043 055 063 065 132 146  
152 185 206 246 307 416 478 474 475 492  
501 511 547 562 636 698 728 735 750 764  
771 900 939 946 968 977 998

**OCHO MIL**  
018 039 046 083 091 106 116 175 231 235  
238 251 261 300 311 340 341 366 372 402  
403 444 529 555 632 699 705 724 789 810  
877 909 947 966

**NOVENA MIL**  
040 044 082 121 156 161 167 174 180 228  
229 261 299 303 317 325 344 361 373 383  
391 397 405 409 411 417 445 471 506 521  
531 546 574 577 590 603 612 620 678 679  
684 690 698 703 739 747 822 905 906

**DIEZ MIL**  
005 044 076 087 108 167 184 188 307 331  
367 424 427 441 445 465 499 524 542 577  
592 607 637 640 671 681 727 781

**ONCE MIL**  
017 035 077 080 083 094 108 118 147 151  
155 169 205 224 225 246 257 276 292 295  
298 309 352 359 372 384 404 409 423 449  
476 494 546 589 605 611 619 649 658 664  
699 728 739 781 839 849 855 901 902 905  
906 918 987

**DOCE MIL**  
023 042 063 168 173 249 350 470 478 574  
596 601 609 613 677 708 718 758 793 803  
811 886 910 924 946

**TRECE MIL**  
005 086 113 189 195 228 249 291 297 320  
330 331 390 527 564 590 609 648 697 700  
703 741 746 757 794 801 816 857 877 963  
982

**CATORCE MIL**  
070 082 103 159 193 216 220 267 333 349  
366 417 420 429 436 437 456 468 474 483  
494 511 518 519 541 557 663 667 705 737  
769 778 781 786 801 866 884 932 937 960  
980

**QUINCE MIL**  
045 059 077 082 093 139 141 155 181 204  
211 234 290 303 309 338 353 408 418 419  
462 480 483 521 529 536 617 632 633 639  
648 652 673 705 707 724 754 759 789 798  
801 831 839 977

**DIECISEIS MIL**  
049 065 076 091 110 131 137 194 225 255  
256 261 280 293 323 343 352 381 424 464  
534 552 557 573 581 584 644 668 670 677  
790 813 820 832 907 948 969

**DIECISIETE MIL**  
037 056 060 063 071 083 103 185 293 312  
348 356 379 407 411 457 497 555 584 603  
613 673 714 744 777 779 802 806 812 832  
916 924 930 935 982 985

**DIECIOCHO MIL**  
004 010 026 031 084 099 142 149 150 161  
178 182 209 225 226 243 244 250 251 261  
264 299 303 305 338 386 417 419 427 428  
441 469 491 503 506 515 521 613 655 762  
768 782 821 843 853 857 865 874 875 886  
889 940 983

**DIECINUEVE MIL**  
015 029 042 079 143 167 219 265 294 312  
347 350 358 370 374 376 409 438 441 466  
610 623 627 655 702 706 776 805 829 863  
954

**VEINTE MIL**  
017 030 041 047 069 073 133 148 217 254  
259 332 209 225 226 243 244 250 251 261  
264 299 303 305 338 386 417 419 427 428  
441 469 491 503 506 515 521 613 655 762  
768 782 821 843 853 857 865 874 875 886  
889 940 983

**VEINTIUNO MIL**  
021 024 045 047 081 097 104 117 141 149  
160 165 190 206 209 248 263 240 269 388  
411 439 498 568 575 576 606 629 630 644  
659 680 702 719 749 802 847 910 927 955  
986

**VEINTIDOS MIL**  
002 011 020 033 037 044 070 090 092 122  
142 147 154 176 192 214 242 256 257 262  
308 347 350 384 455 462 514 515 516 533  
538 541 647 680 704 742 785 799 944

**VEINTITRES MIL**  
018 087 163 200 210 212 244 246 289 298  
311 318 341 349 373 387 391 437 438 451  
482 540 554 569 617 644 685 720 721 734  
744 768 772 791 802 810 813 845 874 889  
900 901 930 940 953 964 972 985

**VEINTICUATRO MIL**  
055 101 103 128 132 140 197 224 237 291  
302 371 377 390 402 418 453 456 555 557  
574 579 594 614 619 621 635 636 705 727  
739 760 781 784 809 811 836 845 856 864  
876 890 900 903 919 924 965 987

**VEINTICINCO MIL**  
014 026 033 040 042 049 067 090 099 141  
149 161 182 218 275 289 323 324 325 350  
375 402 409 426 444 471 501 509 519 559  
564 566 577 588 596 609 618 620 622 630  
638 668 678 687 720 738 775 792 804 835  
837 851 871 882 89 905 923 954 983 997

**VEINTISIXE MIL**  
002 006 009 075 077 091 113 128 149 159  
194 197 241 266 267 275 333 361 367 388  
400 418 505 508 541 549 553 590 610 628  
633 640 677 681 759 785 815 832 842 868  
906 916 934 957 972

**VEINTISIETE MIL**  
009 016 019 021 060 085 086 101 114 124  
127 157 187 192 201 215 226 288 289 333  
335 351 370 376 398 406 416 422 431 467  
482 484 486 490 491 514 529 538 583 589

D. O. M.

Todas las Misiones que se celebrarán hoy día 12 del corriente en la Iglesia parroquial de San Juan y San Vicente y mañana 13 en la de los Padres Capuchinos (Cirilo Amorós), serán en sufragio del alma de

LA SEÑORITA

## Inés Cruz Navarro

Que falleció el 13 de Agosto de 1918

R. L. P.

Sus allegados padre, hermanos, hermanas políticas y sobrina, agradecerán a sus parientes y amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan a alguno de dichos actos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

563 565 615 664 669 674 705 763 771 812
828 836 842 846 855 856 873 903 911 929
933 959 960 965 991 995
<b>VEINTIOCHO MIL</b>
001 028 132 160 197 213 223 228 238 255
299 302 309 329 344 355 400 414 420 421
479 529 562 574 594 601 603 615 621 629
634 644 651 658 668 700 714 729 788 794
801 846 849 858 863 878 888 927 938 953
980 988
<b>VEINTINUEVE MIL</b>
004 040 042 044 129 143 144 158 205 251
289 292 297 336 347 379 405 410 414 457
476 594 610 644 709 737 742 743 778 784
814 823 854 873 879 887 888 900 925 949
961 967 973
<b>TREINTA MIL</b>
028 034 070 080 087 098 105 116 131 164
332 339 348 406 411 457 461 475 497 509
524 576 594 608 630 645 666 682 689 693
732 757 815 840 847 860 884 886 894 897
923 924 948 952 957 973 975 988 992
<b>TREINTA Y UNO MIL</b>
003 052 056 062 070 099 104 131 150 170
174 241 281 282 340 344 351 403 412 432
433 437 458 481 506 516 581 572 632 639
670 684 693 694 744 750 757 762 770 796
829 846 865 968 985 992
<b>TREINTA Y DOS MIL</b>
017 038 081 101 148 270 290 299 313 317
327 331 401 420 540 583 597 633 643 680
733 737 749 782 799 808 810 821 849 933
989
<b>TREINTA Y TRES MIL</b>
033 083 154 229 250 265 306 351 402 427
441 470 478 498 525 532 535 536 573 609
663 667 677 733 735 756 766 800 803 811
825 847 853 889 962 974
<b>TREINTA Y CUATRO MIL</b>
052 070 072 073 074 087 205 211 217 231
262 268 274 278 340 342 366 401 432 431
443 460 507 509 592 603 608 671 693 700
714 762 785 788 813 855 865 896 897 900
916 952
<b>TREINTA Y CINCO MIL</b>
011 024 027 108 137 191 290 302 424 425
428 433 478 501 575 596 618 652 655 697
707 719 754 764 767 786 872 874 898 920
946 948 964 965 971 977
<b>TREINTA Y SEIS MIL</b>
020 038 048 066 072 078 098 100 108 110
140 159 255 274 290 292 314 337 359 452
459 516 536 555 556 571 612 646 664 665
683 689 695 697 705 719 723 743 768 784
808 820 838 849 900 937 964 987
<b>TREINTA Y SIETE MIL</b>
004 037 048 048 061 163 219 227 248 271
326 408 418 418 425 428 535 556 603 693
726 730 786 807 811 939 946 948 971 960
988 989

### TREINTA Y OCHO MIL

019 081 041 049 089 117 137 140 145 189  
226 232 237 245 250 273 298 318 326 328  
352 359 384 406 409 417 427 438 443 451  
474 024 069 685 757 778 798 913 916 932  
938 950 983 983 993

### Movimiento del puerto

11 Agosto.

**Entradas**  
Monte-Toro, de la Compañía Trasmediterránea, procedente de Gándia.  
Játiva, de la Compañía Trasmediterránea, procedente de Barcelona.  
Joven Sebastián, de Torrevieja.  
Vicente Fosati, de Carrucha.  
Teresa, de Cartagena.  
Alunado, de Cádizvecheja.

**A la carga**  
Kiven, para Liverpool; consignatario, señor Dalby.  
Scipio, para Hull; consignatario, señor Harker.  
Calderón, para Londres; consignatarios, señores Mac-Andrews y Compañía.  
Gulf of Suez, para Manchester; consignatario, señor Dalby.  
Petris, para Salónica; consignatario, señor Prunonosa.  
E. Ramirez, para Barcelona; consignatario, señor Ramirez.  
Monte-Toro, para Barcelona, de la Compañía Trasmediterránea.  
Játiva, para Las Palmas, de la Compañía Trasmediterránea.

**Descargando**  
Tablada, del señor Basterrochea.  
Guadamar, del señor Romani.

**Salidos**  
Monte-Toro, de la Compañía Trasmediterránea, para Barcelona.  
Játiva, de la Compañía Trasmediterránea, para Las Palmas.  
Victoria, para Cete.  
Miguel Gualart, para Cullera.  
Antonio, para Tarragona.

### Diario religioso

#### SANTORAL

**DE HOY.** — Santos Clara, virgen y fundadora; Hilaria, digna y compañeros mártires; Aniceto y compañeros mártires, y Hieruliano, Obispo.

El oficio y la Misa son de Santa Clara, virgen, con rito doble y color blanco.

**DE MAÑANA.** — Santos Hipólito y Casiano, mártires; Juan Berohmans, confesor; y Redegunda, reina.

El oficio y la Misa son de Santos Hipólito y Casiano, mártires, con rito simple y color equinado.

Se pueden celebrar Misas votivas y rezadas de «Requiem».

#### CULTOS

**CUARENTA HORAS.** — Continúan en la iglesia del convento de Santa Clara (calle de Cuarte, junto al camino de Tránsito).

Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.

Mañana, a las nueve, fiesta a la Beata Magdalena de Martinego, con sermón por el Padre Gabriel, Capuchino.

**ADORACION NOCTURNA.** — Turno del Espíritu Santo.

**CORTE DE MARIA.** — Nuestra Señora del Pilar, en los Santos Juanes.

**A JESUS SACRAMENTADO.** — En el Real Colegio de Corpus Christi, a las nueve, Misa solemne con exposición de Su Divina Majestad, y por la tarde, a las tres, vísperas, completas con música y reserva.

En San Nicolás, a las nueve y media, Misa de Renovación.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las seis de la tarde, Hora santa por la Asociación de los Jóvenes Buarriados.

En San Juan Bautista y San Vicente, a las seis de la tarde, Hora santa, con sermón por el doctor don Félix Tomás Vivó.

**A SANTA CLARA.** — En el convento de este título, a las nueve, Misa solemne con música y panegírico a cargo del doctor don Ramón Artola.

En los conventos de la Puridad, Trinidad, Jerusalén y Nuestra Señora de los Angeles, a las nueve, Misa solemne en honor de la Santa fundadora.

### LA SORDERA

VENCIDA CIENTIFICAMENTE POR LA ELECTRICIDAD

Con el Aparato Electro Akustik, TODOS LOS SORDOS OYEN. La casa Electro Akustik es la que GARANTIZA el oído a los sordos. El Electro Akustik no tiene introducción en el oído y está aprobado por los más eminentes especialistas. Los MODELOS últimamente recibidos superan a todo lo conocido. El Electro Akustik es el INVENTO más grande de este SIGLO.

La casa ELECTRO, para que todos los SORDOS se convenzan de sus maravillosos resultados, ha acordado hacer ENSAYOS en

**VALENCIA**  
los días 12 y 13 del actual, en el HOTEL INGLÉS, plaza de Canalejas, de 11 a 5.

Folleto, gratis

---

**CHAMPAGNE BÉNEZET**

PARA EVITAR Y COMBATIR LA GRIPE LOS MEDICOS RECOMIENDAN

**“DEPURASA”**  
(Licor antiestafilocócico áureo) (Producto registrado)

DE VENTA EN TODAS las FARMACIAS

---

**Dr. BARONA**  
Especialista en garganta, nariz y oído

Consulta: De 9 a 12 y de 5 a 6  
Calle de la Paz, 36, entresuelo

**ALMORRANAS**  
Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

Venta: Valentín Palacios, Baja de San Francisco, 32, Valencia

---

**Cien mil kilos en trozos de pañería**

Suficientes para vestir a toda Valencia. Se liquidan a la quinta parte de su precio. Para pedir a tener tan grandes rebajas de precios en los paños, confeccionaremos trajes a 4 pesetas, incluyendo forro, que será inmejorable. Seguridad absoluta en las hechuras.

**Almacenes Valencia - Mar, 19 y 21**

---

**CAMIONES ALEMANES**

Acaba de recibirse nueva remesa de camiones alemanes de las mejores marcas. Precios baratísimos. Ventas al contado y a plazos.

**Salvador Martínez**  
Calle de Baquells, F. B. A. (junto al Mercado de Colón)

### Gremio de Planchadores mecánicos

Por acuerdo de este Gremio, desde el lunes 2 de Agosto queda totalmente suprimida la recogida y reparto a domicilio.

— Precios únicos y unificados —

Cuellos fuertes: 0'15 pesetas - Puños de todas formas: 0'20

Planchado Inglés - Tren Modelo - Planchado Gutiérrez  
Planchado Americano - Planchado Victoria - Planchado Norteamericano y Planchado Alemán.

# NEUTRÁCIDO ESPAÑOL

Por su original composición, su preparación científica y su eficacia insuperable, ha sido premiado por el eminente JURADO DE LA PRIMERA EXPOSICIÓN NACIONAL DE MEDICINA E HIGIENE

Exento en absoluto de calmantes, bicarbonatos y bisulfatos, vence permanentemente todas las enfermedades del ESTOMAGO :: HIGADO :: E :: INTESTINOS

FRASCO, 6 PESETAS. FRASCO DOBLE (medio litro), 10 PESETAS

Concesionario exclusivo: JOSE MARIN GALAN : SEVILLA De venta en Valencia: A. GAMIR, y buenas farmacias y droguerías.

**DOÑA URRACA DE CASTILLA**

— Aunque no fuera más que por práctica, debéis serlo; pasan de veinte las obras que habéis emprendido en vuestro pontificado.

— Y con el favor de Dios todas se han de concluir.

— Lo que yo digo es que maese Sinsando no tiene tiempo ni cabeza para dignitas todas.

— ¿Y qué he de hacer? Dime, Gerardo; ¿qué he de hacer cuando los artifices escocan tanto en nuestros días, cuando nadie sabe edificar sino chozas o castillos? ¿Te parece que estoy contento de alarite? ¿Podrá gustarme nunca que en los capiteles y frisos ponga Frates con orejas de asno y asnos ocoando ocrigos? ¿Aguantaría yo que el diablo de su infierno, a pesar de sus barbas de olivo y de sus cuernos, se pareciese al conde tal o cual, sólo porque de él ha recibido una ofensa? ¿Sufriría porque no hay más remedio y porque parece una fatalidad que los arquitectos enriquecidos con la Iglesia, hayan de ser los mayores enemigos de ella, y gracias que estoy encima y contento a maese Sinsando, que no deja de tomarme respeto. Llámala, llama a uno de tomarme respeto. Llámala, llama a uno de esos maestros que vienen de Alemania y esos principian con un nuevo estilo a levantar Catedrales, y ya verás el caso que hace de mis consejos.

— ¿Y esta tarde habéis sido más feliz que otros días, reverendo Padre? ¿Traéis alguna noticia de los mensajeros?

— Ninguna, ninguna—exclamó el Obispo con condescenso.—Mañana es preciso que los apliquéis la Misa, Gerardo; y

**Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA**

más? La iglesia de Santiago es la reina de Galiola; ¿tan mal les va con el papel de reyes?... ¿No es mi Cabildo un plantel de Obispos, a donde todos acuden para sus respectivas iglesias?

— Tenéis razón, Padre mio; pero algunos quisieran...

— Si, ya lo sé; quisieran que dando

# Agua de Paracuellos de Jiloca

LAXANTES, DEPURATIVAS Y ANTIHERPETICAS

Informes: José Blasco Teruel

Pasaje Monistrol, números 1 y 3

Producto nacional de gran fama

# ARSENO-QUINA JAPONES

(en cápsulas)

El mejor antipalúdico, infalible

contra toda clase de fiebres

Preparado en el Laboratorio Farmacéutico del Licenciado y Doctor en Farmacia D. Alfredo Jato Doncel, ex químico del Laboratorio Municipal de San Sebastián.—Unico depositario:

VICENTE GIMENO AZNAR, Puertollano.

Muestras gratis a los señores médicos

## Botellas y vidrio roto

La Comercial Vidriera paga a mejor precio que nadie toda clase de botellas y vidrio roto. Borrull, 24, teléfono 1.652. Avisando se pasa a domicilio.

## Antigua Zapatería del Cazador

Calle de la Carda, número 20. Este es lo más excelente y la más recomendada en el calzado de toda España, tanto para campo como para pies delicados. Llena y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias Exposiciones. Fundada en el año 1859. Garantía: no existe en sus calzados por económicos que sean de ningún material nocivo a la salud, como es el cartón, la suela vieja y otros que no que el público desconoce. OJO. No confundir con ninguna otra casa. Marca registrada patentada, núm. 23.156

### Línea de vapores

Ries y C.

Amsterdam y Rotterdam

SATURNUS

cargará el 14 de Agosto.

Para Londres

CASTOR

cargará el 14 de Agosto.

Para Génova

PLUTO

cargará el 14 de Agosto.

Consignatarios: Sres. Ries y Compañía, Colón, 93.—Valencia

### Línea de vapores

Ibarrá y Compañía

CABO MENOR

saldrá de este puerto el día 12 del actual, directo para Barcelona

directo, admitiendo carga y pasajeros.

Servicio corriente

CABO S. SEBASTIAN

Saldrá de este puerto el día 13 para Alicante, Cartagena, Almería, Aguilas, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villaverde, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Valencia: HIJOS DE NEQUES, Sorní, 2, entresuelo y Grao, Muelle de Fontvieille (Grao)

### Ocasión

Se vende un piano en excelente estado y un arpa en perfecto estado nuevo con registros. Plaza del Pozo, 4, Burjasot.

## LA HORMIGA DE ORO

ILUSTRACION CATOLICA

Semanario ilustrado de gran circulación y de gran popularidad en España y América

Fiel a las enseñanzas de la Iglesia, somete todos sus escritos a la censura eclesiástica

Tiene la bendición apostólica de Su Santidad Pío X

Publicación puesta bajo la inmediata vigilancia del Prelado Diocesano, es franca y exclusivamente católica en sus grabados y en su texto. Llena una verdadera necesidad social, y puede entrar sin peligro en el seno de todas las familias cristianas.

CONDICIONES ECONÓMICAS

La Hormiga de Oro se publica todos los sábados, en cuadernos de 36 o más páginas.

PRECIOS DE SUSCRIPCION (pago adelantado)

España, 8 ptas. semestre y 15 ptas. al año; Portugal y Fernando Poo, 15 ptas. al año; Extranjero, 25 ptas. al año, y América, 30 ptas. al año.—La Administración (Apartado 26, Barcelona) facilitará gratis ejemplares de este ilustración a cuantos desearan conocerla o bien quisieren propagarla entre sus relaciones.

## "ORBIS"

S. A.

(Antes Bar-Lock)

MAR 8

VENTA ALQUILER

REMYINGTON

ONDERWOOD

MONARCA

SONITA etc.

ALQUILER

DESDE 10 Ptas MES

PEDIR CATALOGO

A los emigrantes

Todos los que deseen embarcar a Nueva York (Norte América) el día 25 del presente mes de Agosto, se servirán pasar por la calle del Mar, 43, entresuelo, para comprar su plaza. Embarcarán en un puerto español, ocho días de travesía.

Se desea

comprar una partida de alambre de espinos viejo, usado, Dirigir ofertas por escrito a calle Embajador Vich, 14, portería.

## Bordadoras a máquina

A todas las bordadoras les conviene pedir trabajo en este antiguo taller para bordar en sus casas. Hoy pagamos los mejores precios. Disponemos de telas y damos faena en cantidad. Trabajo todo el año. Adresados, 2, 2ª

Rafael C. Cervera

Hay billares seminuevos desde 400 pesetas. Se colocan paños, bandas, tableros de pizarra, tacos, y demás accesorios, igual a los acreditados billares del Cofe de España, Ateoro Mercantil, Sport Billar y centros importantes, cuyos trabajos realiza esta casa. Reparaciones económicas. Cervantes, 19, Valencia.

Vendo

fábrica nueva, completa y moderna, con prensa hidráulica y motor eléctrico, para la elaboración de aceites de oliva y cacahuet, con cuatro depósitos de 6.000 litros cada uno y demás enseres propios para dicha industria. Sólo ha trabajado un año; es negocio sencillo y de grandes rendimientos. Razon: carretera de Barcelona, 112, San Geronimo, Valencia.

Se ofrece

señora viuda de 50 años, con inmejorables referencias, cristiana, para ama de gobierno servir o acompañar a sacerdote, señora o señorita; sabe leer, escribir y está en posesión del idioma inglés. Escribir a A. F. en esta Administración.

Auto

Vendo buen estado, acreditada marca, precio muy barato, 6 asientos, 4 cilindros Magneto Bosch. Dirigirse: Bajada San Francisco, 15, 2ª, 3ª, de 2 a 4 tarde.

Local

Se desea dentro de la capital, para despacho en planta baja o entresuelo. Gratificaremos al tiempo de firmar el contrato, a quien lo proporcione. Informes: UNION FABRIL, ave. 7.

Homillos eléctricos

J. SORIANO

Fábrica de homillos, planchas, estufas, calentadores de tenacillas, calentadores para baño y toda clase de aparatos de calefacción eléctrica. Reparación de los mismos. Talleres: calle Seguíola, 4 (entre la del Pilar y Hospital).

Cristalería Moderna

Cisternas planas de todas clases y tamaños

Baldosas de cristal para pisos y baldosines para claraboyas

VICENTE GIRONES

Cristales sencillos y dobles, ópalos, raspados y de colores. Cristales grabados, moldados e imprimidos blancos y de color. Diamantes y masilla. Acreditación de obras.

SE COLOCAN A DOMICILIO

Avellanas, 10 Teléfono 992 VALENCIA

Antigua y acreditada casa MIQUEL

en dibujos para bordar e imitaciones

Milagro, núm. 4, pral.

Se hacen dibujos para bordados, pinturas sobre toda clase de telas, imitaciones, trabajos de fantasía, heráldica, originalidad en los emblemas, trofeos religiosos y en general. Despacho: de las 18 a las 20.

Baños de vapor aromáticos

Reumáticos y nerviosos: Los que hayáis salido fuera a los demás balnearios en busca de vuestro alivio o curación y no hayáis conseguido vuestro propósito, acudid a tomar esta clase de baños, que en nueve días desaparecerán vuestras dolencias.—Abierto todo el año.

Camino del Grao, 8, frente al cuartel de Caballería VALENCIA

Reuma, Catarros  
Cálculos, Neurastenia  
Cura de reposo

# BALNEARIO TERMAS PALLARES

ALHAMA DE ARAGON  
Gran Casino Teatro. Grandes parques y lago navegable  
 Habitaciones desde una peseta  
 Comidas desde seis pesetas

### Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

que por acrecentar sus bienes las madres privasen a los hijos de su legítima herencia.

—Gerardo—repuso el Obispo con entereza,—cuando en los siglos venideros se lea lo que estás escribiendo, presumo el juicio que ha de formarse de mí. Dirán que soy un poco rebelde y un mucho odioso, y sin embargo, tú sabes que toda mi rebeldía consiste en ser rigurosamente justo con los poderosos, y compasivo con los humildes pequeñuelos; tú sabes que con toda mi codicia, mañana que se marchen los enviados a Roma en solicitud del Arzobispado, no queda un solo maravedí en mis arcas. En cuanto a los bienes de Nuña, te aseguro que después de haberla oído en confesión, puedo, sin ningún escrúpulo, aceptarlos.

—Respeto mucho la rectitud de vuestra paternidad y el secreto de la confesión, y no diré una palabra más acerca de este punto.

—De mi cuantra corte que a Ramiro nunca le falta nada; desde niño le tengo en mi casa, y en ella ha aprendido a leer, y escribir, y algo de retórica, que con el fin son los estudios a que yo obligo a mis Canónigos; si entre obispo y soldado opta por lo militar, no importa; villas y castillos tengo de que nombrar alcaide; no sentirá por cierto la falta de su pequeña hacienda.

—No lo dudo, reverendo Padre, y yo lo dije sólo para responder a las murmuraciones de vuestros enemigos.

—Las murmuraciones del justo—dijo el Prelado—salen de su boca convertidas en

### DOÑA URRACA DE CASTILLA

consejos; las murmuraciones del malvado son flechas que hieren a los que se entretienen en parafias. Pero, ¿es posible, Gerardo, que tenga yo tantos enemigos?

—No son tantos como poderosos, y son poderosos, porque están cerca de vos.

—Mis Canónigos!—exclamó el Pontífice con amargura.—Mis Canónigos! Insensatos, desgraciados! Gerardo, es preciso recapitular en dos o tres páginas del «Registro» los muchos beneficios que Dios ha dispensado a nuestra santa Iglesia por mi mano. ¿Qué era antes Compostela?

¿Qué es ahora? Yo subí al pontificado después de un Obispo que estuvo quince años en un calabozo por yo no sé qué sospechas, de que después se sinceró completamente. ¿A ver quién se atreve a tocar la sombra de mi báculo pastoral? El templo del Apóstol era de tapias mal labradas en tiempo de Alfonso el Casto, y que amenazaban ruina. ¿Que se presente ahora un solo edificio en Galicia que pueda competir con nuestra Catedral! Frontales y tabernáculos de oro y plata, estatuas de mármol, libros forrados en púrpura, incensarios de oro, ternos de brocado, relicarios y reliquias...; en fin, Gerardo, en Roma he estado yo, y acaso Roma se vea humillada con nuestra magnificencia. La humildad del Apóstol sólo se extendía a dos monasterios y al castillo medio derruido en Iria; ¿y cuál es ahora? Yo he fundado un hospital para los peregrinos, la Iglesia del Santo Sepulcro, la de Santa Cruz; he restaurado las de Padrón, la de Santa Eulalia, de Santa Leocadia y de Navaro; he

### DOÑA URRACA DE CASTILLA

nigos, porque les hacéis conocer que no son militares, sino clérigos; a los nobles... —A los nobles—replicó el Obispo interrumpiéndole,—porque los trato como a tiranos. ¡Oh! Tampoco, tampoco cederé en un ápice en semejante pelea. Dejád que se forme la tempestad; con la cruz sabré conjurarla. Gerardo, voy a repetirte mi más oculto, mi íntimo pensamiento, porque quiero que aparezca y se revele claramente en ese libro. Tú sabes bien, amigo, que los hombres somos hermanos en el Señor. ¡Jesucristo, al llamarnos a todos hijos de Dios, abolió la esclavitud, y los esclavos se convirtieron en siervos para transformarse en villanos. Al influjo de la divina palabra se ha ido verificando este saludable cambio, y es preciso que la hija de Dios inmaculada, la Iglesia, complete la obra de su Padre. Los nobles son hoy los que arrojan y oprimen al que aparece sobre ellos, que es el rey, y a los que gimen a sus plantas, que son los pecheros. La Iglesia, hijo mío, la Iglesia, conducida por la caridad, tiene que aliviar la suerte de los oprimidos y menesterosos; la Iglesia tiene que levantarse, como benéfica madre, con el escudo, para defender a los perseguidos; con el paño de lágrimas, para consolar a los desgraciados; la Iglesia tiene que ir erigiendo el edificio de la civilización, que la corrupción tenía minado y que la barbarie derribó del primer golpe; la Iglesia tiene que aparecer como usurpadora, no siendo en realidad más que conservadora; y la Iglesia, para obtener todas estas ventajas, para cumplir con este mandato de la divina Providencia, tiene que caminar a

### Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

separados en dos departamentos, no están bien en un mismo edificio; yo quisiera llevar cuanto antes a las Religiosas a Santa María. Empeñado estoy en corregir abusos, y éste es uno de los mayores. ¡Vivir Religiosas y Religiosas en un mismo edificio aunque en distintos departamentos! ¡Vaya, no puede ser, ¡Pero el arquitecto maldice Sinsando es tan pesado!

—¿Pues no ha de serlo, Padre mío, si acaba de reedificar este palacio y la Catedral, y ha levantado de nueva planta el hospital para los peregrinos, y la Iglesia de San Pío y la capilla de Santa Cruz en el monte del Gozo, y esta mañana mismo le habéis encargado delante de mí la conducción de aguas a la ciudad?

—Eso sí, y lo que es la conducción de aguas la considero yo casi tan necesaria como la separación de las Monjas. ¿No es un dolor, no es una vergüenza que en una ciudad, situada entre dos ríos, no tengamos dentro de los muros mas agua que la de cisternas? ¿Y que acudiendo peregrinos de todo el orbe católico en tanto número, que a veces no caben en la Iglesia, gástenos en proporcionarnos de beber lo que había de invertirse en la comida y el vestido? ¿Y en dónde? En un ático tan húmedo, en que el musgo brota en la piedra de sillera al año de estar labrada! No me digas, Gerardo, no me digas nada contra el proyecto de las fuentes. Quiero que antes de un mes veáis reducidos por conductos de madera, con arcos de hierro y de plomo de trazo en arco para más seguridad. Yo le he dado mi traza, pues no precio de ardo.

# ESPAÑA AL DIA

PRENSA OFICIAL

GACETA DE MADRID

El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:

**Autorizando al Consejo superior de Emigración para emplear parte de sus fondos para pagar primas de seguros de naufragios de emigrantes y emigrados.**

**Autorizando a la Compañía del ferrocarril Metropolitano para establecer una línea entre la estación de Atocha y puente de Vallecas.**

## EN LOS MINISTERIOS

**Presidencia**

El señor Dato ha recibido a los periodistas en el Ministerio de Marina, diciéndoles que había recibido la visita del señor Rodenas, que le ha dado cuenta de la marcha del conflicto de las cigarreras.

También le visitó el señor Obispo de Orense, el ministro de Portugal y una comisión de agricultores de Sevilla y Córdoba, que le dio cuenta de las conclusiones aprobadas en la asamblea celebrada en Madrid.

Los comisionados indicaron al señor Dato que la real orden referente al trigo era un desastre, y que no estaban dispuestos a cumplirla.

El señor Dato les indicó que lo participase al señor Ortuño, que él, por su parte, en el Consejo de ministros haría presente las objeciones que se le habían hecho; ahora bien, que como las circunstancias mandan, esperaba que todos se inscribieran en razones de patriotismo, para esperar al Gobierno.

Comunicó además el señor Dato, que don Alfonso marcha esta noche a San Sebastián, y que doña Cristina había marchado a Suiza.

Terminó diciendo que el señor Bergamín marcha a Santander a la clausura de la asamblea médica, y que a su regreso habrá Consejo de ministros.

## GOBERNACION

El señor Bergamín ha manifestado que en Zaragoza, ante las dificultades del abastecimiento, los obreros intentaron incautarse de una fábrica de harinas.

Esto no puede realizarse, pues entonces habría de concederle a las demás provincias.

Comunicó también el ministro que en El Ferrol habían sido detenidos seis individuos en el momento de colocar una bomba en la factoría naval.

Registrado el domicilio de los detenidos, se hallaron substancias explosivas.

Con motivo de las detenciones, el señor Bergamín dedicó grandes elogios a la policía.

Ha añadido que lo ocurrido es que un fabricante se ha ofrecido al Gobierno a fabricar pan a 0'65 céntimos libra, y que este asunto se estaba estudiando por el Gobierno.

A continuación habló sobre su criterio acerca de las detenciones, deportaciones y clausura de centros, manifestando que estaban suspendidas las garantías, y tenían explicación a consecuencia de las circunstancias actuales; pero que dicha situación no podía prorrogarse indefinidamente, sin expresión al odio y la venganza.

## Asesinatos y suicidio

Comunican de Huesca que en el pueblo de Ortoño el vecino Antonio Haros mató a su hermano José, a la mujer de éste y a una hija de ambos de tres años.

Después, armado con una escopeta, salió en busca de otro hermano, que se negó a salir de casa, y a ello debió la vida.

El asesino terminó sus sangrientos propósitos disparando un tiro en la cabeza, que le mató en el acto.

## Riña y muertos

Zaragoza.—En el pueblo de Zurito, por cuestiones de juego salieron desafiados Luis Aguilar y Pascual y Manuel Mompín, con los hermanos Antonio y Manuel Budría.

Se trabó una lucha horrible, resultando muertos los tres primeros y heridos los dos hermanos.

## Vista causa importante

Oviedo.—Mañana comenzará a verse en la Audiencia la causa inusitada contra Vicente Madera, complicado en los sucesos de Moreda.

La Federación Socialista ha designado un delegado para que asista a todas las sesiones en la Audiencia.

Hay gran efervescencia por dicho motivo.

El gobernador ha remitido al Jefe una circular dirigida a los jurados, en la que se les amenaza si no condenan al procesado.

## Accidente de aviación

Dicen de Cartagena que en el aeródromo de los Alcázares, el aviador militar señor Torres, haciendo pruebas en un aparato Gotha, cayó desde una altura de 20 metros.

El aviador quedó muerto en el acto. El volante se le incrustó en el pecho, y se le también las piernas destrozadas.

Era alumno de nuevo ingreso. Tenía 26 años, era natural de Cartagena, y casado desde hace cuatro meses.

Habían acudido a presenciar las prácticas al aeródromo el padre, la madre y la esposa, quienes acudieron en el acto, desarrollándose las escenas naturales.

## Huelga de estancieros

Los estancieros, molestados por lo de las colas y por la anomalía que reina en la distribución del tabaco, se dice acuden a la huelga.

Por ahora han acordado desde el día 26 cesar de vender en los estancos sellos y papel timbrado, así como todo lo que tenga relación con el Estado.

## Huelga en Villagorrea

Con motivo de haber sido despedidas tres obreras de la Unión Huelvera, por haberse asociado, se ha declarado la huelga general.

Al amanecer, grupos de obreros se situaron en las afueras de la población, impidiendo la entrada de los artículos de consumo.

Fueron arrojadas a la vía grandes cantidades de leche, verdura, huevos y carne.

Se practicaron algunas detenciones, y ello motivó una manifestación, que apedreó la Casa Ayuntamiento.

El teniente de la Guardia civil, señor Parellada, recibió una pedrada en la cabeza.

Después de algunas cargas se pudo dominar el tumulto.

El comercio ha cerrado sus puertas, y los patronos han constituido un Directorio, con objeto de resolver la huelga.

Los derechos pasivos a los carteros

Con el fin de atender las recientes peticiones de las corporaciones de carteros, con relación a sus derechos pasivos, el director general de Comunicaciones interino, señor Ruano, ha puesto a la firma del ministro una real orden disponiendo que se considere como sueldo regulador para la clasificación de los derechos de jubilación, para los que fueron jubilados con anterioridad al 1.º de Mayo último, el que disfrutaban cuando obtuvieron la jubilación, más los aumentos concedidos en general a los que están en activo, después de hechas sus declaraciones sobre la jubilación.

La citada real orden se hace extensiva a todos los carteros jubilados.

## Solución de la huelga de La Constructora Naval

Las representaciones patronal y obrera de La Constructora Naval de El Ferrol, que se encuentran en la corte, han celebrado la tercera reunión, para llegar a la solución de la huelga.

El diputado don Teodomiro Menéndez es el delegado de los trabajadores.

Las impresiones son optimistas, pues la representación patronal concede el aumento de 70 céntimos por jornal desde el día en que se reanude el trabajo.

Y la elevación proporcional, cuando el Gobierno resuelva el expediente de la revisión de precios de las construcciones navales.

Abonará una semana de jornal y admitirá a todos los obreros.

En cuanto a los empleados, la comisión patronal accede a conceder algunas de las bases por ellos pedidas.

## Yacimiento petrolífero

Melilla.—Se asegura que en la región de Taterst, últimamente ocupada, se ha hallado gran cantidad de agua.

El pozo tiene un líquido de fuerte sabor a petróleo, lo cual hace sospechar la existencia de un yacimiento petrolífero.

## Moro muerto

Melilla.—Se dice que en la última operación ha muerto el jefe moro Ab-el-Klim, que fue amigo de España y se tornó rebelde, por no accederse a sus desmedidas aspiraciones.

## ¿De dónde proceden?

Melilla.—Informes del campo enemigo dicen que existen discrepancias acerca de si proceden del campo de Almuemas cuantos tomaron parte en la última operación.

Todos han marchado a sus cabidas descontentos por la actuación del jefe que los dirigió.

## Festejos

Melilla.—Se ha reunido la Junta de festejos, para ultimar el programa de los que han de celebrarse en Septiembre.

## Atentado frustrado

El Ferrol.—Una parte de Segura y el centro esta madrugada en la calle de Sagasta a seis sindicalistas, a quienes detuvieron, apuntándoles con los revólvers.

Se les encontró una bomba de considerable dimensiones con mecha.

Se cree que pretendían colocarla en el domicilio de don Miguel Reches, alto funcionario de La Constructora Naval.

La bomba se ha enviado al Parque de Artillería, y los individuos han sido encarcelados.

El Juzgado ha citado a declarar al Comité de huelga.

En el domicilio de los detenidos se ha practicado un registro, hallándose gran cantidad de materias explosivas.

Los detenidos han declarado que la bomba, que tiene tres largos cartuchos de dinamita metidos en una lata de pimientos, la entregó el presidente del Sindicato.

Los socialistas protestan contra el supuesto atentado.

El vecindario solicita el envío de fuerzas.

## Espectáculos

LÍRICO.—Sesión de cine desde las 4'30 a 12'30.

MODERNO.—Sesión única de cine de 4'40 tarde a 12'30 noche.

EL CID.—Sesiones continuas de cine tarde y noche.

## Trinquete de Pelayo

Hoy jueves, a las cinco, gran partido de pelota a escalera cuerda, a 90 tantos, por los alumnos de los señores: Chiquet de Liria, Moliner y Valer, contra Falxeret, Cuato de la Estación y Conill.

Entrada, 25 céntimos.

## HABITOS ESPAÑOLES

# La enseñanza no recompensada

En Madrid acaba de ser opequizado con un banquete el señor Velasco Montenegro, alma y fundador de la Escuela de Fisiología. Tratóse de un centro de enseñanza gratuita, al margen de toda protección y fiscalización oficial; algo semejante al Instituto Español Criminológico, del cual soy profesor.

Como estos organismos existen otros varios en España, donde no parece contar con grandes partidarios la idea de que la enseñanza profesional sea recompensada fuera de los establecimientos sostenidos por el Estado.

Los daños de tal error son considerables, pues a él se debe, por ejemplo, que aquí la enseñanza profesional no constituya una carrera, por lo menos dentro de la Medicina, que es el campo por mí más conocido. Ni aun los mismos catedráticos universitarios suelen vivir de la enseñanza. Esta no es lo fundamental, sino un añadido de su vida. La clientela en unos, la política en otros, y el burocratismo en no pocos, constituye el verdadero eje, la verdadera canalización de su energía.

Y tan en el ánimo de todos se halla el que la de enseñar no es una ocupación básica, que los que la organizan particularmente no la cobran. Se establece así un círculo vicioso, pues dándola de balde, no tienen derecho los que la reciben a grandes exigencias; y no existiendo éstas, falta estímulo a los maestros, que advierten un poco al desahogar.

«El enseñar es un placer que recompensa sobradamente el esfuerzo sin necesidad de emolumento alguno», dijeron en los brindis del banquete antes citado; y tal frase, entusiásticamente coreada, no fue sino ruidosa consagración de otro error.

En realidad, la enseñanza debe tener más de religión que de placer. Pocos lo entienden así; pero es que al enseñar se quedan siempre en el dintel de la psicología los alumnos. Los profesores españoles—sigo hablando desde mi punto de vista médico—son profesores, pero no maestros, pues no se inquietan por influir en el modelado de la personalidad de los discípulos y creen terminada su misión concretándose a hacer aprender cómo se coge una sonda o cómo se hace este o el otro cateterismo.

Tan cierto es esto, que aquí, la casi totalidad de los médicos que mueren no dejan estela, no dejan discípulos depositarios de sus ideas, de sus tendencias. De mis profesores sólo uno, el señor Sanmartín, logró tener un discípulo, hoy positiva gloria de la cirugía internacional. Así se explica el rubor de cobrar por enseñar que sienten clínicos y experimentadores españoles. Se resisten a cobrar, porque en lo íntimo de la conciencia saben que enseñar no es el norte de su vida, y prefieren mostrarse generosos a cargar con el remordimiento de hacerse pagar lo que no exigieron esfuerzo especial.

No viviendo de la enseñanza, los profesores necesitan su tiempo para ganarse la vida; y como no estudian pedagogía, ni idean métodos especiales adaptados a la calidad de cada materia técnica, lo que se llama hiperbólicamente enseñar no es realmente sino repetir, a la buena de Dios, lo que se sabe.

Así, los libros españoles cargados de doctrina suelen estar, no obstante, de escasamente didácticos. Son cajones de sastre, donde se aporranan cosas de gran valor; pero el andamiaje, el esqueleto, tiene siempre el aspecto de una defectuosa improvisación.

Dos hechos recientes demuestran la verdad de nuestras afirmaciones. Un sabio francés acaba de dar varias lecciones en Madrid, y nuestros prestigios en Bacteriología han tenido ocasión de demostrar que ellos hubieran podido dar, con el mismo contenido técnico, cursos análogos; y sin embargo, en París ha actualmente una expedición de médicos españoles, llamados allí por el doctor Eleigoy, director de la revista profesional «España Médica», que se muestran encantados de los cursos a que asisten, cursos de los que allí se dan constantemente, a tanto la conferencia, por técnicos muy inferiores a los prestigios de aquí.

Por todo ello, yo me atrevo a pensar que los cursos no oficiales deberían ser retribuidos, y que debiera fomentarse el hábito de vivir exclusivamente de dar enseñanzas profesionales, con lo cual todos sentirían beneficiados.

Y consistir, para evitar suspicacias y acusaciones de desconocer el asunto, que quien esto escribe lleva siete años dando cursos gratuitos de Psiquiatría forense en el Instituto Español Criminológico, durante los cuales se abarrotó de público la clase.

DR. CESAR JUARROS.  
(Prohibida la reproducción).

## Publicaciones

El «Boletín Mercedario», revista mensual de la Venerable Orden Tercera, cisterciense Escalvada de la Merced, en esta ciudad, que tanta aceptación ha venido, publica en su número del mes de Agosto, que acabamos de recibir, interesantes estudios sobre la Orden de la Merced, en general, y de la Tercera Orden de Valencia, en particular, y continúa a luminosa historia del Real Monasterio del Puig, debida a la labor investigadora de nuestro querido amigo don Julio Perales.

Hemos recibido el último número del «Boletín del Obispado de Segorbe», correspondiente al 7 del actual, que contiene, entre otros asuntos, los manifiestos que han elevado al dignísimo Prelado de aquella diócesis los señores Sacerdotes que tomaron parte en los ejercicios espirituales, en las dos tandas habidas en el Seminario Conciliar.

# Noticias del Extranjero

## Europa y los bolcheviques

**Una actitud**

Londres.—El grupo parlamentario liberal independiente adoptó una moción protestando contra cualquier intervención aliada en Rusia; y aun contra el uso del bloqueo.

**No hubo gestión**

Berlin.—El «Vorwarts» dice que el ministro de Negocios extranjeros ha declarado que la Entente no hace gestión alguna acerca del Gobierno alemán, ni la ha hecho tampoco, para que éste entregara a Polonia armas ni municiones.

Por otra parte, y debido a su proclamada neutralidad—ha dicho también el ministro de Negocios extranjeros alemán—Alemania hubiera podido negarse a la entrega de armas y municiones, por cuanto el Tratado de Versalles da a esas armas y municiones otro destino.

**Los créditos franceses a Rusia**

París.—Dice «Le Matin» que Kameff ha renovado por escrito, en una carta dirigida a Duhalgout, la proposición de los soviets de reconocer los créditos franceses contra Rusia.

Kameff solicita venir a negociar este reconocimiento en París.

**Foch, optimista**

Londres.—Los periódicos afirman que el mariscal Foch sigue opinando que Polonia no está agotada, y que reorganizando su ejército y proveyéndola de buen material, está en condiciones de sostener el frente todavía en buenas condiciones.

**Dimisión**

Varsovia.—El ministro de la Guerra, general Lesniewski, ha presentado la dimisión.

El nuevo ministro de la Guerra es el general Setnekowski.

**Una nota norteamericana**

Washington.—El departamento de Estado ha publicado una nota respecto al conflicto rusopolaco, según la cual parece comprobarse que el ejército ruso es bolcheviquista porque Lenin se halla al frente del Gobierno de Moscú.

Por otra parte, según la nota, el ejército ruso es por completo nacional, expresión de todo el país, pues el general en jefe, Brusiloff, es conocido y apreciado desde hace muchos años, ya desde el antiguo régimen zarista, y a su alrededor tiene a generales no menos populares, como Poniatoff y Kuropatkin.

Los rusos no tienen ambiciones territoriales y menos abrigan el propósito de inmiscuirse en la soberanía de Polonia.

La política americana—termina diciendo la nota—debe tender a la salvaguarda del territorio ruso y al restablecimiento de la paz y el orden en Rusia.

## ALEMANIA

**Contra un periódico**

Sarreguines.—A consecuencia de los incidentes ocurridos en el Sarre, han sido detenidos veinte personas.

El periódico «Saarbruecker» ha sido suspendido y detenidos todos sus redactores.

**Convenio**

Londres.—Un telegrama de Copenhague dirigido al «Daily Telegraph» dice que se ha firmado un convenio entre Alemania y Lituania, a consecuencia del cual en breve comenzará la evacuación de Ylma.

## FRANCIA

**Exploradores norteamericanos**

París.—Llegaron a París 300 exploradores (boy-scouts) americanos. El público les hizo una acogida verdaderamente cariñosa. Partieron después de haber visitado la capital y haber ofrecido una exhibición en el Grand Palais. Visitarán Reims y Soissons.

**Repatriados**

Marsella.—Procedente de Odesa ha llegado el vapor francés «Emperador Nicolás», conduciendo 268 súbditos franceses, repatriados de Rusia, con arreglo al Convenio concertado en Copenhague.

**Lo que pide Daudet**

París.—A propósito del llamamiento en favor de los soviets, el «Action Française» publica una carta abierta de Daudet a Millerand, en la que pide, entre otras cosas, la disolución de la Confederación General del Trabajo y la detención de Albert Cachin.

**Un zeppelin**

París.—Con legítima curiosidad París ha esperado la llegada del zeppelin entregado por Alemania y que ha sido destinado a la Marina.

Antes de la hora en que había sido anunciada la llegada del zeppelin, numerosos grupos de personas se formaron en las principales calles y plazas de la ciudad. Si París trató poco conocimiento con los zeppelins, todos recuerdan, en cambio, los raids realizados sobre Londres, durante los cuales tantas mujeres y niños encontraron la muerte. El vuelo, pues, del zeppelin alemán, dócil, conducido por tripulantes franceses, constituyó para los habitantes de París una especie de revancha y nadie quiso pasar sin ver el desfile del monstruo domado. El zeppelin llegó sobre París escoltado por aviones que más rápidos en su vuelo salieron a recibirle. El «L72» evolucionó lentamente sobre la ciudad, realizando la travesía de Norte a Sur. A pesar de la altura en que manobró el zeppelin apareció formidable.

El «L72» estaba destinado al bombardeo a gran altura y pertenece a uno de

los tipos más perfeccionados. Después de evolucionar durante un cuarto de hora, el zeppelin se alejó hacia el Sur.

El «L72» se dirigió a su base de Pierrefeu, cerca de Tolón.

El otro zeppelin, que, según los términos del Tratado, debe ser entregado a Francia, se ha dirigido a Maybeuge, destinado a la aeronáutica militar.

**Los franceses en Siria**

Damasco.—El general Gouraud ha hecho su entrada solemne en Damasco, donde ha sido recibido por el general Goybet rodeado de los miembros del Municipio. El general Gouraud se ha dirigido a su residencia en medio de una hilera de soldados donde los charifianos se unieron a los elementos franceses.

La población ha manifestado su simpatía con vivas acclamaciones. El general Gouraud recibió a los miembros del nuevo Gobierno, celebrándose luego una brillante recepción.

## INGLATERRA

**El Arzobispo Mannix**

Londres.—El Arzobispo de Melbourne, monseñor Mannix, ha llegado a Londres. Le esperaba un inmenso gentío que le ha recibido sin hacer manifestación alguna.

Numerosos contingentes de policía habían sido dispuestos en previsión de desórdenes.

Monseñor Mannix ha sido dirigido con destino desconocido.

## ITALIA

**El Tratado de Saint Germain**

Roma.—Al cansar la discusión del Tratado de Saint Germain, Storza, contestando a los oradores, dijo que el proyecto no prevé una anexión inmediata de Trieste, pues para realizar esto habría que fijar las líneas provisionales más allá de las actúas, y muchos italianos tendrían motivos de queja al ver lo poco considerados que son sus derechos y sus amenazas.

Respecto a la Anatolia, Storza dijo que muchos creen que la guerra ha creado un nuevo mundo, pero que en la práctica se ve que nada ha cambiado.

El Oriente musulmán quiere vivir—añadió—y progresar, y quiere agurar en la sociedad de mañana. Hemos querido solamente ofrecer una real y cordial colaboración económica y moral, respetando la libertad y la soberanía de Turquía.

La Cámara aprobó dos órdenes del día presentados por la comisión, invitando al Gobierno a apreturar las elecciones en los nuevos territorios y a aplicar la amnistía.

La Cámara rechazó, por 177 votos contra 59, la orden del día de Treves, en la cual se rechazaba la ratificación del Tratado.

Turati, en nombre de los socialistas, propuso que el plebiscito preceda a la anexión.

Giolitti declaró que el Gobierno hará todo lo posible para respetar la nacionalidad, la lengua y la religión de las poblaciones no italianas anexionadas, de modo que los nuevos ciudadanos de nacionalidad alemana no puedan quejarse si la geografía los coloca en las fronteras de Italia.

El reglamento definitivo de las nuevas provincias será discutido cuando sean elegidos sus representantes.

La enmienda de Turati fué rechazada, lo mismo que otra sobre las autonomías locales.

En votación secreta se aprobó el proyecto de ley del Gobierno.

Los socialistas pidieron que las sesiones se aplazaran hasta el primero de Octubre. Giolitti propuso el mes de Noviembre. La Cámara aprueba este aplazamiento. Se levantó la sesión.

**Contra D'Annunzio**

Roma.—Durante la discusión del Tratado de Saint Germain en la Cámara de diputados, la intervención de Salvemini ha provocado un violento incidente.

A propósito de la cuestión de Fiume ha dicho el orador que ha llegado a ser intolerable la situación creada en aquella ciudad.

Ha dicho que el Consejo nacional no puede permitir ya más el gobierno de D'Annunzio y que los arditi siguen cometiendo violencias en aquel país, sin que se tome ninguna medida contra ellos.

Afirma que D'Annunzio no es más que un imitador de los héroes de las novelas que escribe, y que por esto en una actitud puramente literaria ha dicho que no quiere vivir si pierde la causa de Fiume.

Salvemini ha tratado al poeta italiano con gran dureza, y por esto cada una de sus afirmaciones ha provocado rumores y señales de desaprobación entre los diputados.

## VARIA

**Paz ruso-letona**

Riga.—Las negociaciones que quedaron suspendidas en el mes de Marzo último y que se han reanudado hace poco entre Letonia y la Rusia soviética, han terminado felizmente.

Se ha llegado, como resultado de tales negociaciones, a un acuerdo por ambas partes, firmándose la paz.

**Un pintor español**

Río Janeiro.—Ha llegado el conocido artista español Laureano Barrau, que viene a organizar una Exposición.

Barrau ha visitado al presidente de la república, señor Pessoa, presentándole el pintor español Cubells.

**La colonización europea en el Brasil**

Pernambuco.—El Gobierno de este Estado ha acordado destinar una gran zona de

su territorio a los colonos italianos y alemanes que vengán a trabajar en el Brasil.

**Elecciones en Méjico**

Méjico.—Las elecciones de senadores y diputados se han celebrado con tranquilidad completa.

Todavía se ignoran los resultados.

**Antisemitismo**

Budapest.—El diputado Budavény ha depositado en la Cámara una moción, que tiende a reglamentar la cuestión israelita.

En ella propone suprimir a los israelitas el derecho de ciudadanía, el permiso de residencia, el derecho de comprar primarias materias y de tratar con el Estado. Además, ningún israelita podrá ser funcionario.

La moción, que ha sido aceptada, será discutida próximamente en la Cámara.

**El pleito de Teschen**

Teschen.—El Consejo nacional polaco de Teschen acaba de disolverse después de protestar contra la solución que propone el Consejo de Embajadores.

La delegación teschenoalemana ha presentado también su protesta a las delegaciones aliadas y a los ministros Sapizha y Daszyrski.

El periódico «Ciesryrski» recomienda calma a la población polaca perteneciente a los territorios cedidos a Checoslovaquia.

**La delegación húngara**

Varsovia.—La Prensa polaca anuncia que ha llegado a Varsovia la delegación húngara.

Afirma que los húngaros están dispuestos a socorrer a Polonia con 10.000 hombres.

Además entregaron municiones y cereales.

**Avance de los rojos**

Zurich.—Las tropas rusas han atravesado las líneas férreas ante Varsovia, derrotando completamente a los polacos.

**La tasa de cereales panificables**

París.—El Consejo ha aprobado el decreto estableciendo que el precio de compra de cereales panificables en 1920 sea: 100 francos el quintal de trigo, 90 el de maíz y 80 el de centeno.

**No quieren relaciones**

París.—El Gobierno ha ordenado a su embajador en Londres que no intervenga ni se relacione en las negociaciones entre el Gobierno inglés y los delegados bolcheviques.

**Reconocimiento**

París.—El Gobierno francés ha reconocido al Gobierno del Sur de Rusia, y enviará un alto comisario para que lo represente.

**Los Estados**

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugadas) y Madrid (1 y 3 madrugadas)

BARCELONA

Nuevos atentados sindicalistas

Un somatén muerto.—Un sindicalista resulta también muerto

Los sindicalistas y el Somatén.—A tiro limpio.—Alarma.—Reacción a la opinión

Esta tarde, a las cuatro y media, un grupo de cuatro sindicalistas bien trajados, entró en el taller de óptica que tiene el señor Florit en la calle de Perichol, número 8.

Otro grupo de sindicalistas se hallaba apostado en las inmediaciones de aquel sitio, mientras los primeros penetraban en el taller de referencia.

Una vez dentro, preguntaron por el delegado del Sindicato.

Salió uno de los operarios, el cual dijo que no conocía a delegado alguno en aquella casa.

Insistieron entonces amperiosamente los sindicalistas en que se presentara el delegado, diciendo que éste había de asistir a una reunión en la carretera de Hostafranchs.

Mientras estaban cuestionando el operario y los sindicalistas, se presentó en el establecimiento el dueño del mismo, y enterado de lo que pasaba, dijo a los sindicalistas que nada tenían que hacer allí, y que podían retirarse.

Así lo hicieron a regañadientes, y una vez en la calle, el patrón invitó a los sindicalistas a que le siguieran, mostrándoles las insignias del Somatén, marchando juntos hasta la esquina de la calle de la Puerta Ferrisa.

Entonces los de los grupos se dispersaron, marchando unos en dirección a la Rambla, y otros en diferentes direcciones. Únicamente quedaron dos o tres a la vista del Somatén.

Estos últimos sacaron dos pistolas (Star) y amenazaron al somatenista.

Este se refugió en un patio, y sacando el revólver, salió en persecución de los sindicalistas, quienes emprendieron la fuga por la calle del Pino.

La alarma que en el vecindario se produjo fue extraordinaria.

Al llegar los fugitivos al final de la calle del Pino hicieron cuatro o cinco disparos, lo cual contribuyó a aumentar la alarma.

Luego sonaron hasta unos doce disparos, quedando incrustados algunos de los proyectiles en la pared de la agencia del señor Bonet.

Los sindicalistas se dirigieron entonces por la plaza del Beato Oriol, hacia la calle de Ciegos de la Boquería.

Uno de ellos, llamado Marcos Alcón, fue perseguido de cerca por el somatén, que le hizo dos disparos, contestando a ellos el sindicalista e intentando después refugiarse en un hotel de la calle de la Boquería, donde fue detenido y desarmado por dos militares y varios individuos del Somatén.

El público intentó linchar al sindicalista, que se libró de las iras populares gracias a la intervención de los somatenes y agentes de la autoridad.

De la refriega resultó el Marcos Alcón herido en el brazo derecho.

Fue conducido al cuartel de Atarazanas, quedando a disposición de la autoridad militar.

El otro sindicalista siguió por la calle de la Boquería hasta la de Escudillers, donde le persiguieron un dependiente de comercio y un carabinero, éste último machete en mano.

El sindicalista se revolvió contra los perseguidores, haciendo varios disparos.

Uno de los proyectiles, de rebote, alcanzó en un muslo al guardia municipal Angel Obdó, que también perseguía al sindicalista.

Cerca del paseo del Reloj fue detenido por los guardias de Seguridad Florencio Fernández y Antonio Macho y el agente de Vigilancia señor Sánchez Mellado.

Sobre el asesinato de Maestre Una detención

Desde que sucumbió en Valencia el ex gobernador civil de esta provincia, conde de Salvatierra, la policía de aquella ciudad encomendó a la de Barcelona la práctica de determinadas diligencias.

Cumpliendo instrucciones recibidas del Juzgado que en Valencia instruye el sumario, la policía de aquí ejerció una rigurosa vigilancia a la llegada de los trenes procedentes de Valencia, vigilancia que ha dado por resultado la detención de un individuo llamado Enrique Carbonell, de 24 años de edad, habitante en las cercanías donde ocurrió el atentado.

Interrogado por la policía, dijo que se encontraba en las cercanías del paso a nivel donde se cometió el crimen, pero que no presenció éste.

Dijo también que oyó claramente los disparos, a los que no dio importancia, por creer que se trataba del disparo de una traca.

Más del robo de alhajas

Bajo la dirección del jefe superior de Policía, ha seguido ésta realizando pesquisas para llegar a la detención de los restantes sujetos que habían intervenido en el robo del malecón de don Ramón Urzón.

El inspector de tercera señores Rivas y Mateo, practicaron un registro en la calle del Conde del Asalto, número 62, principal, domicilio de Francisco Linares Palarés, amigo del chófer que guiaba el auto que conducía a los ladrones del malecón.

En una maleta fueron encontradas tres cajas de hojalata, que contenían las siguientes alhajas: ocho sortijas sello, de oro; dos sortijas grabadas; dos sortijas de señora, de oro y con diamantes; seis sortijas de oro; una cadena de oro, para caballero; cinco medallas de oro; dos cruces del mismo metal; tres alfileres de caballero, con piedras; otro alfiler, con chipas de brillantes; un colgante para caballero, forma áncora; un par de pendientes; dos guardapelos oro, con piedras; una imperdible de oro y platino, con piedras; oro imperdible, con chipas; un pendiente; dos camafos de oro y platino, con piedras; dos pendientes oro, con zafiros; 17 pares de pendientes oro, con piedras; unos pendientes de platino, con piedras; un pendiente suelto, de oro, con chipas de diamantes, y dos cadenas de platino.

Después del registro se procedió a la detención del Linares, el cual permanecía esta noche aún en poder de la policía.

En las últimas horas de la tarde se procedió a la detención del chófer que guiaba el auto.

Dicha detención fue practicada por el jefe interno de la brigada de Investigación criminal, señor Verdesoto, y el inspector señor Urzón y el agente señor Domingo.

La policía sigue la pista del apache francés, único que queda por detener.

Madrid Cierre de la Bolsa

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior, 4 por 100 interior fin mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Nuestra expansión comercial

La Cámara Oficial Española de Industria y Comercio en el Brasil ha remitido al Ministerio de Estado un oficio haciendo resaltar la conveniencia para España de que escalen regularmente en Rio Janeiro buques con pabellón español.

La Cámara española dice que, si realmente nuestra posición como potencia marítima le permite atender la necesidad del intercambio con el extranjero, procure el Gobierno hacer concesiones a Compañías brasileñas o Tratados con el Gobierno de aquella república que compensen nuestra deficiente flota.

Los cambios

La moneda extranjera acusa flojedad, bajando las libras cinco céntimos al cerrar a 24'13.

Los dólares mejicanos, de 6'69 a 6'66. Los marcos, de 14'20 a 14'10.

Los francos suben 20 céntimos y ulman en 47'90; pero con relación a la apertura quedan más bajos, pues comenzaron en 48'25.

En cambio los fondos públicos y valores industriales están favorablemente dispuestos.

Toros en Gijón

Con un llazo estupendo se celebra la segunda corrida de feria, con ganado de Miura.

Primero. El bicho cojea, de la glosopeda. Belmonte veroníquea valiente. Magritas y Maera, bien.

Belmonte, al comenzar la faena, sale cogido y derribado. Se levanta ileso, y, encorinado, muletea valiente hasta la temeridad.

Entrando superiormente deja una estocada contraria. (Gran ovación y oreja.) Segundo. Sánchez Mejías da ocho lances ceñidos. (Ovación.)

Belmonte también es ovacionado al realizar un quite en una caída al descubierto. Mejías muletea, sufriendo algunos achuchones, y deja dos medias estocadas buenas.

Tercero. A la salida destroza un caballo, lanzando al picador al callejón. Valencia veroníquea con arte. Los maestros bien quitando.

Valencia muletea breve, sobre tablas, para un volapié colosal. (Ovación y oreja.) Cuarto. Continúa la ovación a Valencia. Belmonte lo saluda con una excelente veroníquea. (Palmas.)

Maera y Magritas, estupendos con los patiduros. Belmonte muletea entre pitones, dando pases de todas marcas, para media delantera, dos pinchazos y un descabello.

Quinto. Mejías veroníquea valiente. Después cojea tres pares, superiores. Con la muleta inicia la faena sentada en el estribo. Después ejecuta pases magníficos, que son coreados. Entrando superiormente, deja una estocada en las mismas aguias. (Ovación y oreja.)

Sexto. El público promueve un gran escándalo por la pequeñez del bicho y por su cojera. El presidente ordena sea retirado al corral.

Mejías, temerario, dentro del chiquero, intenta que entre el toro, sin conseguirlo. Se acuerda que lo mate Maera. Este ejecuta una faena superior, con pases de ejeo y altos, magníficos. Acaba de una estocada superior. (Ovación y oreja.)

Contra el gobernador de Barcelona

Se asegura que a consecuencia de la política que sigue el gobernador de Barcelona con los elementos sindicalistas, la Federación Patronal ha tomado el acuerdo de iniciar una enérgica campaña para conseguir la dimisión de dicho gobernador.

También se asegura que la Patronal, cuenta con energías y elementos valiosos para derribar a Bergamín y Dato, si pretendieran apoyar al señor Bas.

Uno de los principales motivos de esta actitud es que el gobernador parece haber iniciado cierta conversación con elementos sindicalistas, que disgusta a los directores de la política contraria.

Seguros para emigrantes e inválidos por naufragio

La «Gaceta» publica un real decreto del Ministerio del Trabajo, cuya parte dispositiva dice así:

Artículo primero. Se autoriza a la comisión permanente del Consejo superior de Emigración para invertir parte de sus recursos en pagar primas de seguros por muerte o invalidez a causa de naufragio, a favor de los emigrantes o inmigrantes españoles, mediante concierto con el Comité oficial de Seguros.

Artículo segundo. Una comisión mixta, formada por un vocal y un funcionario de cada uno de ambos organismos y por el presidente del Consejo superior de Emigración, estudiará y propondrá al Ministerio del Trabajo la cuantía de la indemnización, el importe de la prima, la forma de liquidación de éstas y de los siniestros y de todos los detalles relativos a la formalización del contrato.

Esta comisión emitirá su dictamen en el más breve plazo, pasando seguidamente a informe del Consejo superior de Emigración y del Comité oficial de Seguros, y en último término, al Ministerio del Trabajo, para la resolución que proceda.

Horrorosa tormenta

Jáen.—Dícese de Albarche que ha descargado una horrorosa tormenta, que ha arrasado todo el término municipal.

El pueblo está completamente incomunicado. Se cree que ha habido desgracias personales.

En Belmes también ha producido daños, inundándose las huertas en un radio de cinco kilómetros.

El río arrastra muchos animales, objetos y árboles. Seiscientos familias han quedado en la miseria.

Las fábricas de electricidad y harina están anegadas.

Perros rabiosos

Badajoz.—Se ha presentado una plaga de perros rabiosos, causando gran alarma al vecindario.

Los desconocidos eran tres, y apagaron las luces.

Al darse cuenta los viajeros de la presencia de los malhechores se defendieron de la agresión valientemente.

Los asaltantes se arrojaron por las ventanillas, llevándose la americana de Alvarado con 150 pesetas y un reloj de oro.

Este diente acompañaba a comerciante, en previsión de un robo.

Desprendimiento de tierra

Bilbao.—En las afueras ha ocurrido un desprendimiento de tierra, que sepultó a tres obreros.

Uno de ellos resultó muerto, y los otros gravemente heridos.

Entierro de un aviador

Cartagena.—Se ha celebrado el entierro del teniente aviador don Juan Torres Aguilera, constituyendo el acto una sentida manifestación de duelo.

Presidió el capitán general del departamento y otras autoridades.

Durante la conducción del cadáver, el aviador Charrier realizó interesantes vuelos, siendo elogiadísimo.

Conflictos obreros

Bilbao.—Los obreros de los muelles han manifestado que no aceptaban la fórmula de arreglo, hasta consultar con sus compañeros.

Mañana contestarán los tranviarios que tampoco aceptan la fórmula de la Compañía, que fué de aumentar 1'50 pesetas en los jornales.

Los obreros piden un jornal mínimo de 10 pesetas.

La cuestión social

Telegramas recibidos en el Ministerio del Trabajo dicen que en Avila se ha solicitado la huelga de abañiles, concendiéndose mejoras en los jornales.

En Valladolid ha terminado la huelga de panaderos que estaba planteada desde el 18 de Mayo.

Se les ha concedido tres reales de aumento en el jornal.

En Málaga se ha declarado la de obreros secadores y estivadores de corcho.

De Barcelona comunican que se ha reproducido el conflicto de la industria textil de Sabadell, por incumplimiento, por parte de los obreros, de los compromisos que contrajeron ante el delegado del gobernador.

Dice Lema

San Sebastián.—El marqués de Lema nos ha dicho que ha recibido la visita del embajador de España en Londres, que ha venido a descansar unos días.

Después nos dio las siguientes noticias del exterior:

De Roma, que el día 9 la Cámara votó el Tratado de Paz con Austria, suspendiendo las sesiones hasta el mes de Noviembre.

El Senado se reunirá el día 18.

De París, que ayer se firmó el Tratado de Paz de aliados y Turquía, aunque no estuvieron representadas Serbia y Hedjir.

Según informaciones de Lisboa, el día 9 se intentó un asalto a la estación del ferrocarril de Clazo Plata.

La guardia republicana disolvió a los asaltantes.

por unos 30 alemanes que habían bebido con exceso.

Estos últimos días se han sucedido las agresiones de esta índole.

Arzobispo a Londres

Londres.—El Arzobispo de Melbourne, Monseñor Mauniz, ha llegado esta mañana a Londres.

En la estación le esperaba una muchedumbre, que no hizo demostraciones.

El Gobierno, los sindicalistas y la fábrica de harinas

Relación de lo ocurrido

Madrid.—«El Noticiero», de Zaragoza, publicó el sábado último la noticia de que el Gobierno adquiría una fábrica de harinas enclavada en aquella ciudad, para entregarla a los sindicalistas, y esto promovió en Zaragoza y en Barcelona una enérgica protesta del elemento patronal.

Se le telegrafió al Gobierno, anunciándole que las Federaciones patronales iban a adoptar medidas rigurosas para defender a la industria española del atentado que se le infiere.

Un periodista representante de «El Noticiero» visitó al señor Dato, quien le dijo que, efectivamente, le había visitado una comisión obrera para hablarle del asunto, y como lo estimó relacionado con las subsistencias, envió a los comisionados a que hablaron con el comisario de Subsistencias, señor Méndez Vigo.

Lo ocurrido, según «El Debate»

«El Debate» relata lo ocurrido en la siguiente forma:

El jueves último, una comisión obrera, presidida por el conocido sindicalista Vicente Espier, llegó a Madrid para proponer al Gobierno un ensayo de extrema socialización industrial.

Según el proyecto, el Gobierno compraría la fábrica de harinas de Zaragoza,valuada en 400.000 pesetas, y aquella se entregaría a los sindicalistas.

Se estipuló el precio en un millón de pesetas, y el Gobierno propuso a los sindicalistas que ellos contribuyesen a la compra con 125.000 pesetas; pero el exigirlo se negó a tratar con ellos y volvió a negociar exclusivamente con el Gobierno.

Se engañaron conversaciones, y en la noche del lunes estaba ya redactada la oportuna real orden; pero el martes por la mañana, el comisario de Subsistencias fué a ver al señor Dato, y después de una conferencia marchó a la Comisaría y notificó al propietario de la fábrica que nada había de lo dicho, porque entre los obreros de Zaragoza existían discrepancias.

El propietario protestó contra el incumplimiento del trato cerrado, y se afirma que como satisfacción, el comisario señor Méndez Vigo le dijo que disminuiría el cargo.

Lo que ocurrió fué que el señor Dato recapituló, por el efecto que hizo la publicación del asunto en «El Noticiero» de Zaragoza, sobre la trascendencia del asunto, y desistió de llevarlo a cabo.

Hoy ha llegado a Madrid una comisión de la Federación Patronal de Zaragoza, que inmediatamente a la llegada visitó al señor Dato, quien ha negado que el Gobierno se proponga realizar tamaña cosa.

Por la tarde le ha visitado al señor Dato otra comisión de la Confederación Patronal de España, con el mismo objeto.

El revuelo que ha producido este asunto es enorme, por el alcance moral del mismo.

Comentarios

«El Debate», comentando estos hechos, dice que, gracias a Dios, el Gobierno se ha arrepentido de la aventura de la que se hallaban encantados los señores Dato, Bergamín, Ortuño y Méndez Vigo, pues de haberse realizado, asusta el pensar las consecuencias, pues hubiera comenzado una carrera vertiginosa, ampliando tales ensayos, hasta producir la ruina de la industria española.

Añade que este hecho hubiera repercutido en las minas, en la metalurgia y en los campos.

El comisario de Subsistencias

Al recibir hoy a los periodistas el comisario de Subsistencias señor Méndez Vigo, les ha dicho que lamentaba mucho la campaña de «El Noticiero» de Zaragoza contra su gestión en el asunto de la fábrica, toda vez que carecía de carácter social alguno, pues sólo le preocupaba el evitar la falta de pan en Zaragoza.

Ha afirmado que el Gobierno no siente animadversión contra los intereses de los industriales harineros y trigueros, aunque para contener el alza en los precios traerá trigo argentino para establecer competencia y hacer bajar dicho artículo.

Comisión obrera

Hoy también ha llegado una comisión de obreros sindicalistas de Zaragoza interesados en el asunto de la adquisición de la fábrica de harinas.

Huelga de panaderos

Sanander.—Los panaderos se han declarado en huelga.

Las autoridades organizan equipos para hacer pan que no falte el pan.

La opinión censura esta actitud de los panaderos, que hace unos quince días obtuvieron mejoras.

Paso de tropas

Bucarest.—Ante la petición de la Rutenia, Rumania ha accedido a dejar paso al ejército de Wrangel a través de la Galitzia.

El atentado contra Maestre Detenciones

Bayona.—La policía de Bayona ha detenido a un individuo, llamado González Romero, y a Carlos Valiente, que lo acompañaba.

El primero es uno de los presuntos asesinos del ex gobernador señor Maestre, que había conseguido huir en Hendaya, donde le detuvo la policía española.

La cuestión ruso-polaca en el Parlamento Inglés

Londres.—En la Cámara de los Comunes, el diputado Mark-Lean llamó la atención del Gobierno sobre la declaración del Gobierno francés reconociendo al Estado antibolcheviquista de Wrangel y la decisión de enviar un agente diplomático a Sebastopol.

George lo contestó que la noticia la conocía en aquel momento, y que lo comprendía ya que el ministro de Negocios había preguntado a la embajada francesa sobre el particular, y en la cual nada se sabe.

Entregando buques

Añadió que en la Conferencia de Moscú no se decidió nada parecido, si bien se notó que Francia quería tener las manos libres para poder apoyar a Wrangel.

Es probable que la Cámara de los Comunes, que debía empezar las vacaciones mañana, las aplazase, en vista de esta nueva situación.

Nueva York.—Han llegado cuatro buques de guerra alemanes que correspondieron a Norte América en el reparto. Dichos buques serán hundidos.

Los obreros y el conflicto ruso

París.—La Confederación General del Trabajo se ha dirigido a las Sociedades obreras para que se nieguen a transportar tropas y municiones destinadas a cualquier nación que esté en lucha con Rusia.

La huelga general

Buenos Aires.—Las organizaciones obreras han señalado el día 15 para la declaración de huelga general en todo el país. El Gobierno ha tomado toda clase de precauciones para prevenir desórdenes, pues se teme que el movimiento sea realmente revolucionario.

Lance de honor

Buenos Aires.—El ilustre escritor Gómez Carrillo ha enviado los papeles de periodista Palacios Rhino, a consecuencia de la publicación de un artículo que Gómez Carrillo ha estimado injurioso para su esposa, la cancionista Raquel Meller.

Entrevista

Londres.—La Prensa alemana asegura que durante la estancia del doctor Simons en Suiza se entrevistará con Lloyd George en Lucerna.

En los centros oficiales ingleses se desmiente esta noticia, pues el único que se entrevistará con George en Suiza será Golliti, y es muy probable que el doctor Simons se haya marchado de Suiza cuando llegue George.

Aeroplano

Budapest.—Aterrizó un aeroplano gigante, con doce pasajeros milíteres procedentes de Francia.

Condecoración

París.—Don Alfonso ha entregado, por conducto de la embajada española, las insignias del collar de la Orden de Carlos III a Millard.

Las fuerzas rojas y polacas

Varsovia.—Las fuerzas enemigas que se encuentran en la región de Naret son insuficientes para amenazar la región Czerny y el paso del Vistula.